
Vandalizzata la cupoletta
di Sant’Antonio a Cerveteri

Nuovo raid vandalico ad uno dei siti artistici e storici più importanti della città

Ignoti armati di bombolette spray hanno agito in piena notte. Decine
i commenti che si sono susseguiti sui social appresa la notizia: “E’ una vergogna”

E’ stato presentato giovedì
scorso alla sede dell’Enea il
progetto di fusione nuclea-
re DTT (Divertor Tokamak
Test). Il programma si
inserisce in un’area, quella
dei Castelli Romani, dove
nel raggio di pochi km si
concentrano i maggiori
centri di ricerca italiani e
internazionali, con la pos-
sibilità per i grandi gruppi
industriali e le tante picco-
le e medie imprese laziali,
coinvolte nella realizzazio-
ne, di fare network tra loro. 
“Scriviamo una bella pagi-
na per l’Europa, per il
Paese e per il Lazio. Una
scommessa e una sfida per
lo sviluppo di un territorio
che ha fatto della ricerca e
dell’innovazione la pro-
pria vocazione, e su cui la
Regione ha creduto fin da
subito, investendo oltre 66
milioni di euro, di cui 25
milioni per l’avvio del pro-
getto e 41,5 milioni per le
opere di  urbanizzazione e
dell’infrastruttura elettrica
- così il vicepresidente,
Daniele Leodori, che ha
aggiunto - il DTT darà un
grande contributo non
solo dal punto di vista
scientifico, e consentirà la
creazione di 1600 posti di
lavoro altamente qualifica-
ti”.

AMBIENTE - ENEA

Presentato
il progetto
di fusione

nucleare DTT

Ci risiamo! Alcuni vandali sono
tornati di nuovo in azione la
scorsa notte a Cerveteri e,
muniti di bombolette spray,
hanno danneggiato gravemen-
te la parete tufacea della
Cuppoletta di Sant’Antonio.
“Uno dei siti artistici e storici
più importanti della città etru-
sca rovinato in questo modo, è
una vergogna!”, questo è uno
dei tantissimi commenti alla
notizia appresa dai social.
Persone amareggiate, indignate
e talvolta arrabbiate. Ed il
danno oltre che strutturale è
anche e soprattutto, come spes-
so in questi casi, morale.

Il Cavallino rampante “illumina” il weekend romano
Ottantacinque Ferrari d’epoca in mostra. I “gioiellini” di Maranello per la terza edizione della Cavalcade Classiche

Sono arrivate a Roma ottantacinque
Ferrari d’epoca per la terza edizione
della Cavalcade Classiche, l’evento
internazionale che porta collezionisti e
appassionati provenienti da tutto il
mondo alla scoperta dei tesori del Bel
Paese. Fino al 22 settembre protagoniste
assolute della manifestazione (che per
la prima volta fa tappa nella Capitale)
sono le vetture che hanno fatto la storia
dell’automobilismo internazionale, fra
le quali le celebri 750 Monza del 1954, la

500 TRC del 1957 e la 275 GTB del 1964.
Nella tre giorni organizzata dalla Casa
di Maranello con il patrocinio di Roma
Capitale, gli equipaggi giunti da
Europa, Stati Uniti, Medio ed Estremo
Oriente, Nuova Zelanda e Australia
percorreranno le strade consolari, toc-
cheranno la campagna romana, il parco
archeologico dell’Appia Antica e altri
paesaggi suggestivi del territorio laziale
per poi tornare a Roma nel tardo pome-
riggio. I bolidi rossi verranno esposti

all’interno di Villa Borghese, tra viale
Goethe e via del Museo Borghese, dove
potranno essere ammirati dalle 18 fino
alla mattina successiva. I “gioiellini” di
Maranello accendono così i motori di
un turismo originale e variegatissimo,
che cattura i favori non soltanto dei pro-
prietari, ma anche degli appassionati
del fascino senza tempo firmato Ferrari.
Domenica 20 settembre l’evento clou:
dalle 16 le auto storiche, scortate dalla
Polizia Locale, attraversano il centro

storico e i luoghi più iconici della
Capitale, dando vita a uno spettacolo
unico che intreccia la storia e la bellezza
di Roma con la grandezza del Cavallino
Rampante.
“Siamo onorati che il brand italiano più
conosciuto al mondo abbia scelto Roma come
scenario per la Cavalcade Classiche -
dichiara l’assessore Carlo Cafarotti
(Sviluppo Economico, Turismo e
Lavoro) -. In questi tre giorni la clientela
internazionale del Cavallino Rampante

potrà vivere un’esperienza indimenticabile
tra le strade millenarie della nostra città, alla
scoperta di scorci inediti da conservare per
sempre. Sarà anche un’opportunità per i cit-
tadini di vedere una Villa Borghese diversa,
che diventa museo a cielo aperto di queste
opere d’arte viaggianti. Per la Capitale è
un’occasione unica di promozione verso un
turismo di qualità, settore che rappresenta il
target privilegiato delle azioni delineate nel
piano strategico che presenteremo il 13
novembre a Futouroma”.

Dopo quello sulle torrette di salvamento
e l’affidamento della pulizia delle spiag-
ge a una ditta diversa dalla Massimi, ora
palazzo Falcone finisce ancora una volta
nel mirino della Procura. A finire sul regi-
stro degli indagati uno dei dirigenti già
colpito nei mesi scorsi dall’avviso di chiu-
sura indagini relativamente al caso pro-
prio del piano di salvamento collettivo. E
tutto sarebbe partito proprio da qui.

Come si ricorderà, l’indagine condotta
dalla Capitaneria di Porto nei mesi scorsi,
aveva sostanzialmente toccato due punti
nevralgici: la turbativa d’asta e la gestio-
ne illecita dei rifiuti. Per quanto riguarda
il primo punto, in sostanza, sia il vicesin-
daco che uno dei due funzionari indaga-
ti insieme a lui nella vicenda sono stati
chiamati a spiegare come mai il progetto
presentato da Assobalneari e dalla rete di

imprese sia stato preso in considerazione,
con tanto di sottoscrizione della conven-
zione, ancor prima della chiusura dei ter-
mini inseriti nel bando pubblicato dal-
l’amministrazione per l’individuazione
del soggetto a cui affidare il progetto.
Altra questione al vaglio degli inquirenti:
la gestione dei rifiuti da parte delle socie-
tà che hanno partecipato al Piano
Collettivo di Salvamento.

Falso ideologico, indagato dirigente comunale
Sarebbero stati predisposti dei controlli a degli stabilimenti balneari 

riferendo che era stata la Capitaneria di Porto ad aver dato disposizioni

Sono stime allarmanti e al
ribasso, quelle previste
dall’Ocse sulla crescita
mondiale, secondo le quali
è previsto un rallentamento
al 2,9% per quest’anno e
peggiorare al 3% il prossi-
mo con un rispettivo abbas-
samento in punti, rispetto
al mese di maggio, di -0,3 e
-0,4.  
Per quanto riguarda l’Italia,
le aspettative restano inva-
riate per quest’anno, per
cui si prevede una crescita
a zero, per poi prospettare
un aumento dello 0,4%
l'’anno prossimo, mentre
nella zona Euro, è prevista
una crescita dell’1% per
quest’anno e dell’1,1% per
il prossimo.

Indagine Ocse

Crescita mondiale
Stime allarmanti:

nuovi rallentamenti
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Da domani
è previsto l’arrivo
dell’autunno

Gazebi in via Chirieletti n.5 (sotto i portici del Tyrsenia) e nella frazione marina 
Lega contro il governo M5S-PD: raccolta
firme a Cerveteri e al mercato di Cerenova

Il Borgo San Martino si presenta a
tifosi e cittadinanza, oggi, sabato a
partite delle 16 nel centro delle fra-
zione verranno offerti panini e
bevande e sarà un occasione per
conoscere la squadra giallonera in
procinto di iniziare l'avventura in
Prima categoria. " Si come da tradi-
zione ci teniamo a invitare i residen-
ti di Borgo San Martino  a partecipa-
re all'evento perché questa è la loro
squadra - dice Lupi - devono essere
fieri e orgogliosi di questi colori , e
noi altrettanto di loro che invitiamo
a seguirci nelle gare interne ad

Aranova. Tra poco di due settimane
comincerà la stagione e noi siamo
pronti a disputarla con grandi moti-
vazioni e ambizioni alte. L'obiettivo
ormai noto è quello di salire in
Promozione, e ci dobbiamo provare
perché i mezzi per fare bene ci sono
tutti.  Sta ai ragazzi dimostrare il
valore e scendere in campo ogni
domenica con la testa e le gambe. In
qualità di presidente, insieme ad
uno staff di qualità, credo che abbia-
mo fatto una squadra di alta classi-
fica. Il campo ci dirà di che pasta
siamo fatti" 

Calcio - Appuntamento oggi pomeriggio alle ore 16.00 per una festa nel centro rurale

Il B. San Martino si presenta a tifosi e cittadini

Domenica di lavoro per i
volontari della Lega sul
nostro territorio. La giornata
festiva vedrà impegnati gli
attivisti verdi su due posta-
zioni, una a Cerveteri e l’al-
tra a Cerenova. Nel centro
urbano, è prevista una posta-
zione in via Chirieletti n.5,
sotto i portici del Tyrsenia,
dove gli attivisti del
Militanza Leghista, unita-
mente al Comitato Flat Tax,
incontreranno i cittadini. Il
secondo gazebo e program-
mato a Marina di Cerveteri,
presso il mercato rionale di
Cerenova, dove le bandiere
delle Lega, unitamente alle
bandiere del gruppo di
Militanza Leghista, faranno
da richiamo al punto di rac-
colta delle firme contro il
governo Cinque Stelle-
Partito Democratico (Conte
bis). Presso i punti ‘verdi’
della raccolta firme sarà
effettuato anche un volanti-
naggio per informare la citta-

dinanza sui temi principali
del programma leghista su
scala nazionale. Inoltre attivi-
sti ceretani saranno a dispo-
sizione dei cittadini per un

confronto diretto sui punti
programmatici leghisti di
interesse generale. Quindi
l’appuntamento è fissato per
domenica prossima in via

Chirieletti a Cerveteri e pres-
so il mercato rionale a
Marina di Cerveteri, dalle
09.00 alle 13.00.

Alberto Sava

Nel prossimo weekend arri-
verà definitivamente l’au-
tunno. Infatti, dopo gli ulti-
mi sprazzi di estate, con il
sole che splenderà sino a
sabato, da domenica l’Italia
verrà raggiunta dal maltem-
po che sarà caratterizzato da
temporali, grandinate e venti
forti. La mutazione meteoro-
logica interesserà tutta la
penisola e si farà già sentire
nella serata di sabato con la
comparsa di piogge in
Piemonte e nell’area di
Nordovest del Paese. Nella
mattinata domenicale, dal
settentrione, la perturbazio-
ne, aggravandosi, via via

raggiungerà le atre regioni
centro-meridionali, con le
piogge che diverranno sem-
pre più intense, anche a
carattere localmente tempo-
ralesco e spinte da venti di
scirocco che colpiranno in
particolare le coste toscane e
dell’alto Lazio. Sotto monito-
raggio la Liguria, nella parte
centro-orientale, dove
potranno verificarsi forti
rovesci e locali nubifragi.
Infine, in serata nuovo ulte-
riore peggioramento sulle
regioni già interessate dal
maltempo per la presenza di
piogge abbondanti e tempo-
rali intensi.
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La Multiservizi Caerite comuni-
ca che è online la programma-
zione settimanale del servizio di
manutenzione del verde pubbli-
co. Gli interventi, programmati
nei giorni dal 23 al 27 settembre,
riguarderanno in particolare
Cerveteri, Cerenova, Valcanneto
e I Terzi. Grande attenzione
verrà riservata alla pulizia delle
aree verdi nel territorio, in parti-
colare parchi pubblici con inter-
venti di taglio erba, svuotamen-
to cestini nei parchi, potature
varie e pulizia delle banchine
stradali. Previsto il ripristino
della staccionata a Viale Scarlatti
a Valcanneto e la potatura delle
siepi alla scuola Salvo
D'Acquisto. La pubblicazione
dell'agenda settimanale del
verde, così come l'agenda men-

sile e i report delle attività svolte
rientrano nella volontà della
Multiservizi di rendere il servi-
zio sempre più efficiente e tra-
sparente per la cittadinanza. A
partire dalla seconda metà del
2016 ad oggi questo servizio
consente al cittadino di risalire
ad ogni singolo intervento svol-
to in qualunque giorno, avendo
a disposizione informazioni su
quante ore, quali e quanti ope-
rai, quali mezzi e attrezzature
sono servite per la singola lavo-
razione, anche di una durata di

soli 10 minuti. Ad oggi sappia-
mo, ad esempio, che la superfi-
cie erbosa su cui Multiservizi
esegue il taglio erba, è pari a
circa 257.528 mq. Si tratta di 26
ettari dislocati su 13.400 ettari
totali di superficie comunale. Le
cunette stradali si estendono per
327.784 mq (32 ettari). Non cal-
colando le campagne cervetrane,
il verde orizzontale gestito da
Multiservizi corrisponde quindi
al 12% di tutta la superficie del
territorio urbanizzato di
Cerveteri. Al tema alberature si

collegano i dati riguardanti il
patrimonio arboreo di Cerveteri,
disponibili online. La mappa del
censimento di Cerveteri,
Cerenova, Campo di Mare è
consultabile al seguente link,
mentre la mappa del censimento
di Valcanneto, I Terzi, Borgo S.
Martino, Ceri e Sasso qui. La
mappatura digitale del patrimo-
nio arboreo pone l'amministra-
zione di Cerveteri tra le poche in
Italia ad aver ottemperato alla
legge n. 10 del 2013 che prevede
che tutti i comuni sopra i 15mila
abitanti si dotino di un catasto
delle alberature, ma  soprattutto
fra le pochissime realtà ad aver
mappato tutti i dati del  verde
pubblico. Lo comunica in una
nota l'Ufficio Stampa di
Multiservizi Caerite.

“In via Scandicci
perdita d’acqua
da sessanta giorni”

Tasi 2014, azione collettiva
contro gli accertamenti
A promuovere l’iniziativa lo Sportello Amico al servizio del cittadino
Quelle cartelle Tasi relative
al 2014 non sono andate giù
ai cittadini della città etrusca.
Si tratta di accertamenti
avviati dall’amministrazione
comunale e che hanno porta-
to all’invio di circa 8mila
avvisi ad altrettanti residenti
per non aver pagato in tutto
o in parte il tributo riferito a
quell’anno. Evidentemente
con l’aggiornamento dell’ali-
quota effettuato dagli uffici
comunali, su indicazione del
Mef - come aveva supposto il
vicesindaco Giuseppe Zito -
diversi cittadini si sarebbero
ritrovati a conteggiare quan-
to dovuto alle casse del
comune non tenendo conto
dell’aggiornamento effettua-
to. Un errore che molto pro-
babilmente è da imputare ai
Caf a cui si sono affidati per
la compilazione dei moduli.
E così ora, oltre all’ira dei
residenti, c’è chi ha deciso di
porgere loro una mano. Si
tratta dello Sportello amico
al servizio del cittadino che
sta raccogliendo adesioni per
fare un ricorso unitario rela-

tivo proprio a quegli avvisi
“di accertamento - si legge
nella comunicazione inviata
agli utenti - per omesso o
parziale versamento dell’an-
no 2014 del tributo sui servi-

zi indivisibili (tasi) che in
questi ultimi giorni sono o
stanno arrivando ai cittadini
di Cerveteri”. Gli uffici dello
sportello sono a disposizione
degli utenti da lunedì a

venerdì dalle 10 alle 12.30 e
dalle 17 alle 19.30.
Dall’ufficio inoltre avvisano
gli utenti interessati a recarsi
presso di loro muniti dell’ac-
certamento.

Riceviamo e pubblichiamo - “L’ acqua, l’ oro blu, è  fonda-
mentale per la sopravvivenza sulla Terra, e la storia
umana è indubbiamente  legata a questa risorsa. A volte
però, la cattiva gestione delle risorse idriche ci fa pensare
in merito alla ventilata
crisi idrica che potremmo
trovarci a fronteggiare
negli anni a venire e sui
piccoli accorgimenti da
adottare per allontanare
sempre di più tale ipotesi.
Uno di questi accorgi-
menti potrebbero essere
senz’ altro la tempestività
nella riparazione delle
perdite che attualmente
nel nostro comprensorio,
da quanto risulta, vengo-
no effettuate  anche dopo
molti giorni dalla segna-
lazione agli uffici di com-
petenza.  Nel caso specifi-
co segnaliamo una rottu-
ra in Via Scandicci in loc.
Borgo San Martino dove
una consistente  perdita di acqua segnalata tempestiva-
mente ad ACEA ato 2 gestore dell’ acquedotto comunale,
nonostante gli inviti continui anche da parte del Sindaco
di Cerveteri di usare acqua con razionalità, da oltre 60
giorni continua a disperdere il cosiddetto oro blu. Chi sa
quanto si dovrà attendere ancora per vedere risolto il pro-
blema”. 

La Multiservizi pubblica la programmazione
degli interventi sul verde dal 23 al 27 settembre
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Dopo quello sulle torrette di salva-
mento e l’affidamento della pulizia
delle spiagge a una ditta diversa dalla
Massimi, ora palazzo Falcone finisce
ancora una volta nel mirino della
Procura. A finire sul registro degli
indagati uno dei dirigenti già colpito
nei mesi scorsi dall’avviso di chiusura
indagini relativamente al caso proprio
del piano di salvamento collettivo. E
tutto sarebbe partito proprio da qui.
Come si ricorderà, l’indagine condotta
dalla Capitaneria di Porto nei mesi
scorsi, aveva sostanzialmente toccato
due punti nevralgici: la turbativa
d’asta e la gestione illecita dei rifiuti.
Per quanto riguarda il primo punto, in
sostanza, sia il vicesindaco che uno dei
due funzionari indagati insieme a lui
nella vicenda sono stati chiamati a
spiegare come mai il progetto presen-
tato da Assobalneari e dalla rete di
imprese sia stato preso in considera-
zione, con tanto di sottoscrizione della
convenzione, ancor prima della chiu-
sura dei termini inseriti nel bando
pubblicato dall’amministrazione per
l’individuazione del soggetto a cui
affidare il progetto. Altra questione al
vaglio degli inquirenti: la gestione dei
rifiuti da parte delle società che hanno
partecipato al Piano Collettivo di
Salvamento. E qui entra in gioco il
secondo funzionario di palazzo
Falcone che con una variante a due
determine ha revocato il servizio di
pulizia degli arenili liberi alla ditta
Massimi (che si occupa del servizio di
igiene urbana nel Comune di
Ladispoli) per affidarlo alla vincitrice
del progetto nonostante questa non
avrebbe potuto espletare il servizio in
quanto “non abilitata alla raccolta dei
rifiuti altrui”. E proprio a questo
punto della vicenda, quando cioè
palazzo Falcone entra nel mirino degli
inquirenti, sarebbero partiti dei con-

trolli ad alcuni stabilimenti balneari
della città, rei di aver “partecipato”
all’indagine della Capitaneria.
Controlli effettuati tramite la Polizia
municipale e che da palazzo Falcone
sarebbero stati imputati alla
Capitaneria di Porto. Era cioè proprio

la Capitaneria di Porto, secondo quan-
to riferito ad aver disposto questi con-
trolli. Tanto che proprio uno dei gesto-
ri presi di “mira” dagli uffici comuna-
li, proprio questa estate si sarebbe reso
protagonista di una accesa lite all’in-
terno di palazzo Falcone con uno dei

dirigenti comunali, che sarebbe peral-
tro finito nuovamente sul registro
degli indagati. Ora le carte della vicen-
da sono in mano alla Procura di
Civitavecchia che sta indagando sulla
vicenda per far luce su quanto emerso
fino ad oggi.

Trasportavano cavalli 
senza autorizzazioni: 
fermati dalla 
Polizia Stradale
Operazione della Polizia
Stradale di Cerveteri-
Ladispoli volta alla tutela
degli animali. Dieci cavalli
sono stati trovati all’inter-
no di un veicolo fermo per
un guasto che è poi risulta-
to senza idonea documen-
tazione.  L’episodio è
avvenuto nei giorni scorsi
nel comune di Cerveteri.
Gli agenti della polizia
stradale sono intervenuti a
seguito di una disputa fra i
proprietari del veicolo e
l’addetto del carro attrezzi
avvenuta per una incom-
prensione.  Una volta che
la Stradale ha contestato
l’infrazione a provveduto
a far trasportare gli anima-
li ad un mezzo idoneo. Al
conducente del veicolo
sono state elevate sanzioni
per 25 mila euro.

Nuovi avvisi di garanzia
per la gestione balneare
Non si ferma l’escalation
di indagini della procura
di Civitavecchia circa la
gestione delle spiagge
demaniali da parte del
comune di Ladispoli.
All’inchiesta già aperta che
ha coinvolto dirigenti ed
amministratori di Palazzo
Falcone si aggiunge un
altro episodio che ha por-
tato all’emissione di avvisi
di garanzia nei confronti di
almeno un funzionario
dell’ente. Secondo quanto
supporto dagli inquirenti
il comune di Ladispoli
avrebbe spacciato dei con-
trolli da esso predisposti
come atti richiesti dalla
Capitaneria di Porto. Una
questione che sarebbe
risultata poi falsa e che ha
portato quindi all’indagine
per falso ideologico.

in BreveSarebbero stati predisposti dei controlli a degli stabilimenti riferendo che era stata la Capitaneria ad aver dato disposizioni
E’ stato indagato per falso ideologico
un dirigente del Comune di Ladispoli

Riceviamo e pubblichiamo  - Eccoci pronti a par-
larvi di una nuova “Grando” operazione. Con
Determina Dirigenziale nr. 1327 del 08.08.2019
(si, proprio nel bel mezzo delle vacanze estive, a
cavallo di Ferragosto) è stato pubblicato l’avviso
d’asta per vendere un terreno di proprietà pub-
blica al Centro della città (vicino alla Posta e al
Comune). La durata dell’avviso è stata di soli 25
giorni, in agosto, quando con tutta probabilità la
maggioranza dalle persone (comprese quelle
potenzialmente interessate) era in vacanza. A
questo punto, qualche domanda al Sindaco
Grando dobbiamo farla. Ladispoli è una città
dove l’edilizia, in controtendenza con i comuni
circostanti, è viva. I prezzi di vendita dei terreni
sono molto alti (al centro città si viaggia tra i 250
€/mc e i 300 €/mc edificabile); ma il Comune, nel
vendere un terreno del centro, con destinazione
residenziale, ha scelto di mettere come base
d’asta un valore di circa 166 €/mc, (quasi la metà
del valore medio di mercato), “opportunamente”
stimato dall’Advisor ASP Finance che continua
ad essere sempre presente nelle varie operazioni
immobiliari comunali, nonostante le opinioni

assunte a riguardo dal Sindaco (basta rileggere il
programma elettorale della sua coalizione).
L’Amministrazione Grando avrà forse pensato
che durante la gara i costruttori si sarebbero “fatti
la guerra” a suon di offerte per potersi accaparra-
re 10.819 mc edificabili, con destinazione sia resi-
denziale che commerciale, per giunta accanto alla
posta principale e davanti a uno degli ingressi
più importanti di Ladispoli. E forse per evitare
“risse da solleone” ha scelto di pubblicare il
bando in pieno agosto, senza dire una parola,
niente. Un terreno così importante, messo all’asta
ad un valore davvero basso e in un silenzio così
assordante che neanche la particella di sodio di
una famosa acqua minerale se ne è resa conto.
Eppure l’amministrazione Grando sembra essere
piuttosto brava e avvezza all’uso dei social.
Escono comunicati stampa per pubblicizzare
qualunque attività, comprese quelle ordinarie, a
cui viene dato tanto risalto da farle sembrare atti
straordinari. Ma sulla vendita di un terreno la cui
rendita sarebbe preziosissima per le casse in
affanno dell’Ente, non si dice praticamente nulla.
Perché? Magari una qualche forma di pubblicità

avrebbe fatto si che qualcuno degli interessati si
accorgesse della vendita. Forse promulgare il
bando a settembre o allungarne i tempi di pubbli-
cazione avrebbe aiutato a non ritrovarsi con un
solo partecipante, come invece è avvenuto. Avete
idea di quanto il Comune – e, dunque l’intera
città – avrebbe potuto guadagnare con offerte a
rialzo su 10.819 mc? Chissà chi sarà il solo fortu-
nato imprenditore ad aver partecipato a que-
st’asta di ferragosto? Lo sapremo a breve. Infatti,
con eccezionale velocità, è già stata nominata la
commissione che dovrà valutare l’unica proposta
arrivata che, da informazioni in nostro possesso,
si è addirittura già riunita per accelerare i tempi,
con una precisione che neanche più gli orologi
svizzeri hanno. Quel che ci chiediamo è: come è
possibile che quando è la cittadinanza che può
guadagnare qualcosa si finisce sempre col favori-
re il privato? E gli assessori che lavorano con i
propri capitoli di spesa praticamente azzerati,
non hanno niente da dire? Non ne sapevano
nulla? Quante cose si sarebbero potute fare per i
cittadini di Ladispoli vendendo il terreno al prez-
zo giusto, dopo una vera asta partecipata?

Mov. Ladispoli Città denuncia la svendita 
da parte del Comune di un terreno in centro

laVocesabato 21 settembre 20194 • Ladispoli



“Non è possibile accettare
passivamente questo
nuovo "giro di valzer" che
ci regala un governo calato
dall'alto e che nessuno ha
voluto”. A parlare è il
capogruppo in consiglio
comunale della Lega Luca
Quintavalle che prosegue:
“Oggi sabato 21 e domani
domenica 22 ci trovate in
piazza Rossellini dalle 9:30
alle 12:30 per dire no a
questo scempio imposto
dall'Europa e per dare
forza al nostro Matteo”.

“Oggi e domani 
in piazza per dire No
a questo Governo”

Riceviamo e pubblichiamo - Oggi gli iscritti
a Rousseau sono chiamati ad esprimersi per
consentire la nascita di una alleanza con il
PD nel voto per il governo dell’Umbria. Noi
voteremo NO, per due semplici motivi.
Questo accordo elettorale non ha alcun pro-
gramma politico che vincoli la futura mag-
gioranza ad una azione limpida ed in linea
con i principi del M5S. Dietro le altre liste
civiche che appoggerebbero il candidato si
nascondono persone e partiti, PD in primis,
che in questi anni hanno devastato il territo-
rio, l’ambiente e la sanità Umbra. Solo poche
settimane fa l’ultimo giunta regionale
umbro di marca PD è stata costretta alle

dimissioni travolta dallo scandalo dei con-
corsi ospedalieri truccati. Vicenda che aveva
portato agli arresti sia l’allora assessore alla
sanità che lo stesso segretario regionale del
PD.  Vogliamo, inoltre, contestare l’evidente
forzatura che il Garante (Beppe Grillo), il
Comitato dei garanti (tra cui la nostra capo-
gruppo regionale Lombardi) ed il Capo
politico (S.E. Il Ministro DiMaio) stanno
operando in occasione di questa chiamata al
voto. Chiedendo un voto su base nazionale
per delle elezioni locali non solo si deroga
dagli elementari principi di territorialità che
abbiamo sempre sostenuto ma si disintegra
la regola dell’uno vale uno. Su una platea di

100.000 potenziali votanti il parere degli
iscritti umbri avrà un valore infinitesimale.
Noi non possiamo accettare che un voto su
una piattaforma digitale si sostituisca ad un
sano e trasparente confronto tra persone
reali. I portavoce al Consiglio comunale di
Ladispoli e gli attivisti del M5S annunciano
la loro inderogabile opposizione a qualun-
que tentativo di portare il movimento ad
essere contiguo a partiti politici che negli
ultimi 20 anni non hanno mai perso una sola
occasione per dimostrare la loro ipocrisia ed
il loro assoluto disprezzo per qualunque
forma di onestà intellettuale e pratica.
#LadispoliVotaNo.

Chiara la posizione dei pentastellati di Ladispoli sull’ipotesi di alleanze varie

M5S-PD in Umbria: “Ladispoli vota No”
L’amministrazione comuna-
le informa che il sindaco
Grando e l'assessore alla
cultura Milani invitano gio-
vedì 26 settembre, alle ore
16,00, presso la sede munici-
pale in piazza Falcone, i pro-
prietari delle strutture alber-
ghiere, extra alberghiere e
similari ad un incontro sul
tema del prossimo futuro
del turismo a Ladispoli  e
sulle iniziative basate sul
confronto e il coordinamen-
to tra il comune e le attività
ricettive della città.

Grando convoca 
le strutture 
ricettive locali

Anche le mura esterne della Corrado Melone sono pronte
a rifarsi il look. Il progetto partito dalla Ladispoli 1, a
opera di alcuni cittadini, tra cui Donato Ciccone, che negli
anni, grazie all’aiuto di artisti del territorio, ha riqualifica-
to diversi stabili della città, ora approda anche anche
all’istituto comprensivo di via Yvon de Begnac. “A segui-
to di un appello lanciato sui social - ha spiegato il dirigen-
te scolastico Riccardo Agresti - vari artisti hanno offerto la
propria opera per abbellire l’istituto comprensivo
Corrado Melone che presenta da anni pareti da imbratta-
re da idioti che non sanno scrivere, non sanno disegnare,
non sanno leggere, non sanno ragionare ma pretendono
che il brutto che è nei loro cuori venga mostrato a tutti”.
“Donato Ciccone - ha aggiunto ancora Agresti - con i suoi
amici artisti hanno deciso invece di mostrare la bellezza
che è nei loro cuori e già da domani dalle 8.30 alle 17 ini-
zieranno i lavori di copertura e preparazione delle mura
che saranno poi decorate sia dagli artisti che dai bambi-
ni”. “Al Sindaco è stata chiesta l’autorizzazione ai lavori e
non dubitiamo del suo accordo, in quanto ha già intelli-
gentemente autorizzato lavori simili in altri edifici di pro-
prietà comunale”. E il dirigente scolastico lancia un
nuovo appello. Questa volta rivolto ai genitori. “I due edi-
fici, Odescalchi e Fumaroli, hanno pareti molto grandi per
cui sarebbe bello avere l’aiuto di quanti più genitori,
amici, conoscenti possibile, se non per lavorare per la pre-
parazione delle pareti, anche “solo” per la preparazione
del vitto/buffet da offrire ai lavoratori”. “Si ringraziano
profondamente gli ideatori e le ideatrici di questa inizia-
tiva cui ci si può rivolgere per avere maggiori informazio-
ni tecniche: Donato Ciccone, Nadia Cesarini e Sandra
Magagnini”.

Il progetto nato per il plesso Ladispoli 1
condiviso dalla struttura di via Ivon De Begnac

“Coloriamo la scuola”
anche all’I.C. Melone

Riceviamo e pubblichiamo - E’ sempre
facile parlare di ambiente quando a pagar-
ne le conseguenze sono altri.  Ci riferiamo
alla situazione della RECIN srl, che è sem-
pre in procinto di trasferirsi ma che nei
fatti non si è mai mossa di un metro.  Sta
sempre qui, in mezzo a noi e continua a
produrre polveri, miasmi, problemi di
viabilità e come sempre è accaduto ogni
volta che è scaduta un’autorizzazione o
che la Recin srl ha perso un ricorso in
Tribunale si parla della necessità – condi-
visibile ma in altro luogo – di questo pre-
zioso servizio e ulteriore tempo per delo-
calizzare. Ci si dimentica del tempo tra-
scorso da quando abbiamo sollevato il
problema – circa 10 anni fa – e delle possi-
bilità dell’azienda di compiere vere delo-
calizzazioni. L’ultima delocalizzazione
proposta dalla Recin, era individuata nella
stessa area ove è attualmente, a circa 250
mt dall’attuale sito. Valutate voi in meri-
to…. Tanto per dovere ci corre l’obbligo di
chiarire al Movimento 5 Stelle di Ladispoli
che siamo estranei a qualsiasi appartenen-
za politica e dai riflessi indiretti dei “ soli-
ti piccoli interessi feudatari della nostra
classe politica, che fa e disfa più in base a
pacchetti di voti...”. Suggeriamo inoltre al
suddetto Movimento di approfondire la
questione Recin, confrontandosi anche
con coloro che le conseguenze nocive del-

l’impianto le vivono tutti i giorni e da
molti anni.  Stesso suggerimento vale per
il Comitato Zero Rifiuti, ai quali però in
sub ordine estendiamo anche l’invito ad
acquistare le nostre case nel caso volesse-
ro garantire la sopravvivenza della Recin
srl. La misura è colma. Siamo contrari a

qualsiasi proroga. Doveroso ringrazia-
mento all’amministrazione del Sindaco
Grando per aver rispettato quanto detto in
campagna elettorale. p.s.: l’autorizzazione
a realizzare l’impianto a Cerveteri l’ha
vista qualcuno?

Comitato Castellaccio Monteroni 
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Il Comitato Castellaccio Monteroni sul caso del centro Recin 
“Ambientalismo superficiale
sulle spalle di noi cittadini”



Venerdì 20 settembre, il Comandante
del Centro Simulazione e Validazione
dell’Esercito (Ce.Si.Va.), Generale di
Brigata Manlio Scopigno, lascia il
comando del Centro al Generale di
Divisione Claudio Minghetti. La ceri-
monia di avvicendamento si è tenuta
alla presenza del Sottocapo di Stato
Maggiore dell’Esercito e Comandante
per la Formazione, Specializzazione e
Dottrina dell’Esercito, Generale di
Corpo d’Armata Giovanni Fungo, e di
tutto il personale militare e civile in ser-
vizio presso la caserma “Giorgi” di
Civitavecchia. Al suo arrivo al
Ce.Si.Va., il Generale Fungo, dopo aver
ricevuto gli onori dal picchetto d’onore e aver salutato la Bandiera d’Istituto,
ha presieduto, in qualità di massima autorità militare, alla cerimonia del cam-
bio. I tempi dettati dal protocollo hanno visto il Generale Manlio Scopigno
prendere la parola per ringraziare tutto il personale del Centro per il significa-
tivo e professionale contributo fornito nel suo periodo di comando, leggere la

formula di riconoscimento del nuovo
Comandante, e infine consegnare la
Bandiera d’Istituto al Generale Claudio
Minghetti che ha assunto formalmente
la carica di Comandante del Centro
Simulazione e Validazione dell’Esercito.
La cerimonia è quindi proseguita con
un breve intervento del Sottocapo di
Stato Maggiore dell’Esercito, il quale,
dopo aver evidenziato l’alto profilo pro-
fessionale dei due Ufficiali Generali, ha
espresso al nuovo Comandante ferviti
voti per il nuovo e prestigioso incarico e
al Comandante cedente le migliori for-
tune per l’importante incarico estero
che a breve assumerà. La giornata si è

conclusa con la firma dell’Albo d’Onore nei locali della sala Convegno Unica
del Centro Simulazione e Validazione dell’Esercito. Il Generale di Divisione
Claudio Minghetti è giunto al Centro Simulazione e Validazione dell’Esercito
dopo aver ricoperto da luglio 2017 l’incarico di Comandante militare
dell’Esercito in Sicilia.

Cambio al vertice del Centro 
Simulazione e Validazione dell’Esercito

E’ accaduto ieri mattina
intorno alle ore 11:16
quando i Vigili del Fuoco
di Civitavecchia sono
intervenuti in viale Lazio
per incendio di un auto
comparatore adibito alla
raccolta del cartone. I VVF
hanno estinto le fiamme,
impedito alle stesse di
propagarsi al resto del-
l’automezzo e messo in
sicurezza l’area. Nessun
ferito e nessun altro auto-
mezzo coinvolto.

Ieri in fiamme un
autocompattatore
a Civitavecchia

licenza, rilasciata. Inoltre, non
sono state osservate le pre-
scrizioni previste dalla legge
a tutela dell’incolumità pub-
blica (estintori, capienza mas-
sima). Per tale motivo il titola-
re è stato denunciato alla
competente Autorità
Giudiziaria. È stata riscontra-
ta, inoltre, una violazione
amministrativa relativa alla
vendita di sostanze alcoliche,
in quanto  era assente l’appa-
recchio di rilevazione del
tasso alcolemico. Da ultimo,
anche la presenza nel locale di
persone con precedenti di
polizia per gravi reati, tra cui
lo spaccio di stupefacenti.
Nella mattinata di ieri gli
agenti del commissariato di
Civitavecchia hanno notifica-
to al titolare del ristorante
l’ordinanza di chiusura e
apposto i sigilli al locale.

Gli agenti della Polizia di
Stato del commissariato di
Civitavecchia, diretto da
Paolo Guiso, hanno sospeso
per motivi di sicurezza pub-
blica la licenza al titolare di
un noto chiosco al centro
della movida civitavecchiese.
Il provvedimento  è stato
adottato a seguito di disparati
controlli effettuati dagli agen-
ti, durante i quali sono state
riscontrate irregolarità ammi-
nistrative e penali nella con-
duzione del locale. In partico-
lare, i poliziotti hanno appu-
rato che il titolare del chiosco
ha organizzato alcuni spetta-
coli in assenza dell’apposita

Intervento di Polizia per motivi di sicurezza pubblica
Civitavecchia: sospesa
la licenza ad un chiosco

“Ogni volta che si parla di
nuovo piano industriale per
Alitalia che non punti solo alla
salvezza, ma ad un rilancio stra-
tegico della compagnia, che sia
consapevole della storia e della
grande funzione che svolge in
quanto compagnia di bandiera
di un grande paese come l’Italia,
non si può che esserne lieti. Per
questo rinnovo il mio apprezza-
mento al ministro Patuanelli e
alla ministra De Micheli che
hanno avuto modo di conferma-
re l’intenzione del governo di
dare un futuro all’azienda”.  Lo
dichiara il sindaco di Fiumicino
Esterino Montino. “Tuttavia,
come ho più volte ricordato,
anche di recente, questa ammi-
nistrazione rimane fortemente
preoccupata per l’attuale stato
di Alitalia”, dichiara il sindaco.
“A differenza di quanto riferito
dai commissari, infatti, i dati in
nostro possesso fotografano una

situazione ben più drammatica
sia sotto l’aspetto della liquidità
finanziaria, sia sotto l’aspetto
dell’indebitamento, sia sotto
l’aspetto del rapporto con le
società fornitrici per quanto
riguarda il leasing degli aerei, la
manutenzione degli stessi e i
contratti di approvvigionamen-
to di carburante”. “I nostri dati –
spiega – ci dicono che la posizio-
ne finanziaria netta della com-

pagnia è in negativo di oltre 200
milioni. Vanno considerati, poi,
gli 80 milioni che erano in cassa
al momento della dichiarazione
di insolvenza, i circa 50 milioni
di sopravvenienze incassati da
Etihad, i 900 milioni di prestito
dallo Stato”. “Da amministrato-
re di lungo corso – aggiunge
Montino -, mi permetto som-
messamente di suggerire che
nel giro di pochi giorni e non il

15 ottobre alla scadenza della
proroga, i commissari formaliz-
zino un rendiconto preciso e cir-
costanziato, con tutte le voci che
riguardano l’andamento attuale
e lo stato di salute della compa-
gnia per evitare spiacevoli sor-
prese nel corso della seconda
fase, quella di definizione del
piano industriale e di scelta dei
partner che porteranno avanti il
progetto di rilancio di Alitalia”.
“E’ necessario ufficializzare i
dati a tutti i livelli istituzionali
interessati alla vicenda – conclu-
de il primo cittadino -, compresi
quegli enti locali su cui ricadreb-
bero le conseguenze di un’even-
tuale fallimento dell’operazione.
Enti locali che, con uno grave
sgarbo istituzionale, non vengo-
no mai né informati né coinvolti
quando sono quelli i cui territori
subiscono le conseguenze più
gravi in termini di tessuto eco-
nomico e sociale”.

Intervento del Sindaco di Fiumicino sulla situazione della compagnia di bandiera

“Alitalia, situazione sottovalutata”
Montino: “Molto più grave di quanto si pensi. Rendano noti i dati nel dettaglio”
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“Leggo che “26 hotel hanno fregato
la Raggi”. Si spiegano così gli 11,3
milioni sequestrati dalla Procura ai
“furbetti della tassa di soggiorno”
negli ultimi 4 anni. Bella notizia,
brutto titolo. Chi evade non “frega”
la Raggi, ma i cittadini romani.
Quei soldi appartengono a loro!”.
E’ quanto scrive la sindaca di Roma
Virginia Raggi su Fb. “Vi spiego
perché: i turisti pagano un contri-
buto per contribuire alla manuten-
zione dei servizi che garantiamo a
loro e chiaramente ai romani. Parlo
di mezzi pubblici, decoro, sicurez-
za. Gli albergatori sono semplice-
mente incaricati di riscuoterlo per
conto della città. Se lo trattengono,
se rubano, rubano addirittura se
stessi: degradano Roma, la rendo-
no insicura, allontanano i visitatori,

che sono loro clienti!”, sottolinea
Raggi. “Noi gli stiamo addosso. Per
esempio, al bottino confiscato dalla
Procura, vanno sommati i 25 milio-
ni che quest’anno abbiamo restitui-
to ai romani, tutti arretrati accumu-
lati fra il 2013 e il 2018 da albergato-
ri che avevano “dimenticato” di
versare la tassa di soggiorno, ma se
ne sono ricordati subito dopo l’ap-
provazione del nostro
Regolamento – aggiunge la sinda-
ca- Aggiungo anche gli 8,5 milioni
recuperati tramite le sanzioni e i
controlli sulle strutture ricettive del
territorio”. “Di più: altri 15 milioni
arriveranno annualmente grazie
alla convenzione che stiamo chiu-
dendo in queste settimane tra
Roma Capitale e i gestori dei porta-
li telematici, che saranno tenuti ad

applicare, riscuotere e versare il
contributo di soggiorno nelle casse
comunali, esattamente come fanno
albergatori e gestori di alloggi
destinati alle locazioni brevi”, sot-
tolinea Raggi. “Dietro questi nume-
ri c’è un’attività immensa, capillare,
quotidiana. Ci sono le analisi scien-
tifiche dei flussi turistici, a suppor-
to delle verifiche incrociate sugli
incassi attesi e su quelli effettiva-
mente percepiti - continua Raggi -.
C’è la mappatura delle attività esi-
stenti e di quelle regolarmente
denunciate. Ci sono i controlli della
Polizia Locale, i sopralluoghi “fisi-
ci” degli agenti che bussano alle
porte di attività abusive e denun-
ciano il sommerso. C’è la volontà di
riscrivere i regolamenti, studiare le
criticità, sfidare lo status quo e

quelli a cui fa comodo. E c’è il lavo-
ro prezioso degli inquirenti, che ci
supportano e che ringrazio, com’è
accaduto con il maxi-sequestro di
cui si parla oggi. Un lavoro che non
è in antitesi, né tantomeno in con-
correnza con il nostro, sebbene così
venga descritto”. “E’ un impegno,
invece, che integra e avvalora la
nostra scelta di governare i flussi e
garantire la legalità della filiera di
comparto - sottolinea Raggi -. Noi
lo abbiamo fatto, lo stiamo facendo
e continueremo a farlo. Perché?
Perché è giusto. Perché è dovuto ai
cittadini onesti che pagano le tasse
sul proprio lavoro, meritandosi
una città sicura, dove le cose fun-
zionano. Perché sono i soldi di
Roma, e vanno spesi per Roma”,
conclude.
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Raggi e i milioni della tassa di soggiorno confiscati
dalla Procura di Roma a 26 Hotel della Capitale 

Presentata pochi giorni fa in Aula
Giulio Cesare la proposta di deli-
bera di iniziativa consiliare con le
“linee d’indirizzo” per eliminare
l’uso della plastica in 15 scuole
dell’infanzia di Roma. Il
Campidoglio intende avviare il
progetto sperimentale per un
anno, per poi estenderlo a tutte le
scuole dell’infanzia.
La Giunta ha aderito nel 2018 alla
campagna nazionale Plastic Free
Challenge, mirata a ridurre l’uso
della plastica. L’Amministrazione
da tempo incoraggia l’impiego di
stoviglie in ceramica, acciaio,
vetro o plastica riutilizzabile; e,
per la successiva pulizia, l’uso di
prodotti per la pulizia “ecolabel” o
equivalenti, a basso impatto
ambientale. Anche l’Unione
Europea, con la Direttiva
European Strategy for Plastics in a
Circular Economy, vieta la com-
mercializzazione dei prodotti di
maggior utilizzo in plastica (posa-
te, piatti, cannucce, bastoncini
cotonati ecc.) e pone obiettivi vin-
colanti di riduzione del consumo
di contenitori per alimenti e tazze
in plastica. Le linee di indirizzo
approvate in aula, dunque, si col-
locano all’interno di una cornice

ben delineata a livello europeo e
nazionale. “E’ fondamentale edu-
care i ragazzi alla consapevolezza
di ciò che è nocivo al pianeta -
dichiara la presidente della
Commissione Scuola Teresa Zotta
-. Dobbiamo continuare a lavorare
per diffondere scelte ecosostenibi-
li e in questo gli insegnanti, i diri-
genti scolastici, il personale che
opera tutti i giorni accanto agli
alunni ci hanno dato un contribu-

to essenziale. Ringrazio anche le
famiglie per il loro ruolo in questo
progetto”. “Ritengo che il percor-
so che stiamo facendo sul tema
ambientale sia molto concreto -
aggiunge l’assessora Laura
Baldassarre (Persona, Scuola e
Comunità Solidale) -. Con le
buone prassi avviate abbiamo
ridotto la produzione di rifiuti
nelle mense scolastiche. Parliamo
di 1.815 tonnellate di plastica già

risparmiate grazie all’eliminazio-
ne di stoviglie di plastica usa e
getta e di 296 tonnellate risparmia-
te non utilizzando acqua imbotti-
gliata. Ringraziamo il personale
nelle scuole per questi risultati e i
consiglieri che, votando questa
proposta, hanno siglato il valore
aggiunto della scuola quale luogo
di sensibilizzazione e attuazione
di buone prassi. Una scuola, dun-
que, che fa scuola nel territorio”.

Scuole dell’infanzia “plastic free” Scoperta a San Basilio
casa in disuso diventata
un deposito di droga
Un intero appartamento
dell’Ater in disuso, trasformato
in deposito di droga è stato sco-
perto a Roma nel quartiere San
Basilio dai Carabinieri del
Nucleo Operativo della
Compagnia di Roma
Montesacro.
I militari nell’effettuare dei con-
trolli in via Corinaldo hanno
fatto irruzione nell’apparta-
mento dove hanno scoperto un
vero e proprio deposito, gestito
da 2 pusher romani finiti in
manette. Si tratta di due romani
di 55 e 43 anni, entrambi con
precedenti, sorpresi dai
Carabinieri all’interno dell’ap-
partamento dove nascondeva-
no 1 kg circa di cocaina, più di
1,3 kg di marijuana e 10 g di
hashish,  già suddivisi in dosi,
con tutto il materiale utile per il
taglio e il confezionamento
dello stupefacente e la somma
contante di 12.560 euro, ritenu-
to il provento dell’illecita attivi-
tà di spaccio.

I Carabinieri del Nucleo
Operativo della Compagnia
Roma Montesacro hanno
immediatamente informato
l’azienda territoriale per l’edili-
zia residenziale di Roma e allo
stesso tempo sequestrato l’im-
mobile e tutto il materiale,
mentre i due uomini, dopo l’ar-
resto, sono stati accompagnati
presso il carcere di Regina
Coeli.



“Vedere quanto è stato fatto
alla nostra sezione, ma anche
ad altre del XIV Municipio alle
quali esprimiamo solidarietà,
mette tanta tristezza. Ma non
per noi, ma verso le persone
che lo hanno fatto che di quel-
lo che scrivono sicuramente
non sanno niente. Questa è una
sezione che fa del confronto
con la gente la sua ragione di
vita, che fa della politica sul
territorio il suo motore quoti-
diano mettendosi sempre a ser-
vizio del quartiere, e così conti-
nuerà ad essere” dichiara
Giovanna Tomassini,
Segretaria della Sezione del
Partito Democratico di Ponte
Milvio. Durante la notte, infat-
ti, sono state attaccati alle pare-
ti dei locali del PD dei manife-
sti che recitano scritte offensi-
ve. Sul posto è intervenuta la
Polizia per rilievi e accertamen-
ti. “Non è la prima volta che la
Sezione di Ponte Milvio viene
presa di mira con scritte offen-
sive, o con danneggiamenti o
anche con manichini impiccati.
Noi certo non ci mettiamo
paura ne tanto meno cambia-

mo il nostro modo di far politi-
ca tra le gente e per la gente,
come abbiamo sempre fatto”
aggiunge Alessandro Cozza, ex
Vice Presidente del Municipio
XV iscritto a Ponte Milvio.
“Con ancora più forza e deter-
minazione organizzeremo la
Festa della sezione prevista per
il prossimo weekend: Ponte
Milvio in festa. Da venerdì 27 a
domanica 28 – aggiungono

Tomassini e Cozza – avremmo
con noi diversi ospiti per parla-
re di politica: quella sana e
costruttiva fatta di idee e pro-
getti per il nostro Paese” “Con
noi ci saranno personalità
come Veltroni, l’ex ministro
Fedeli, l’ex presidente della
Camera Boldrini e per parlare
dell’emergenza rifiuti che col-
pisce la nostra città ospiteremo
l’Assessore regionali ai rifiuti

Valeriani, l’ex Presidente del
CdA di AMA Fortini e l’ex
Presidente del Municipio XV
Torquati. Saranno giorni
importanti ai quali vi chiedia-
mo di partecipare in massa per
rispondere con la politica del
fare a chi pensa di metterci
paura” conclude Marco
Pacciotti, membro della dire-
zione nazionale del PD iscritto
a Ponte Milvio.

laVoce sabato 21 settembre 2019 Roma • 9

Da oggi e fino al 22 settembre
Roma ospiterà al Tempio di
Adriano la 22esima edizione
del workshop internazionale
BuyLazio. L’obiettivo è favori-
re l’incontro tra domanda e
offerta valorizzando le bellezze
regionali attraverso gli itinerari
turistici tematici. Fino al 22 set-
tembre Roma ospiterà al
Tempio di Adriano la 22esima
edizione del workshop interna-
zionale BuyLazio. Presentata
giovedì mattina dal presidente
di Unioncamere Lazio,
Lorenzo Tagliavanti, dal sotto-
segretario ai Beni Culturali,
Lorenza Bonaccorsi, dal presi-
dente dell’Enit, Giorgio
Palmucci, e dall’assessore alla
Turismo, Carlo Cafarotti,
all’edizione di quest’anno di

BtoB parteciperanno 70 buyer,
provenienti dai mercati euro-
pei e dalla Cina e 166 seller del
Lazio.
Ieri, giornata dedicata all’in-
contro tra domanda e offerta
con oltre 1800 appuntamenti
tra gli operatori e il workshop i
tour operator che hanno illu-
strato le bellezze regionali
attraverso gli itinerari turistici
tematici che si svolgeranno in
questi giorni nel territorio.
Saranno 21 i mercati esteri pre-
senti tra europei ed extraeuro-
pei, Cina, Usa e Canada. Sedici
i buyer specializzati nel settore
congressuale mentre il 76% dei
buyer destination specialisti
rappresentano l’elevato tasso
di nuovi operatori al program-
ma turistico del Lazio.

Turismo: al via Buylazio
per presentare
le offerte della Regione

Alla fontana di Trevi, un nuovo
impianto d’illuminazione artistica
Mercoledì sera la sindaca
Virginia Raggi e l’amministrato-
re delegato di ACEA Stefano
Donnarumma, insieme alla
sovrintendente capitolina ai Beni
Culturali Maria Vittoria Marini
Clarelli, hanno presentato il rin-
novato impianto di illuminazio-
ne artistica della Fontana di
Trevi. L’intervento è un altro
importante passo nel percorso di
valorizzazione dei monumenti e
dei luoghi che formano il patri-
monio artistico e storico-architet-
tonico della Capitale.
In soli due giorni di lavoro sono
stati sostituiti 56 proiettori con
tecnologia a Led, poi riposiziona-
ti accuratamente nei punti strate-
gici del complesso monumenta-
le. Ripristinando così, anche gra-
zie a coni di luce a fascio stretto,
l’illuminazione dell’intera strut-
tura restaurata nel 2015.
Il puntamento di alcuni proietto-
ri, posizionati sulle conchiglie
alle spalle della statua di Oceano,
mette in risalto la parte centrale
del monumento, mentre altri
proiettori inseriti all’interno della
vasca (e ai piedi della scogliera e
delle statue laterali) rifiniscono i
dettagli a lato del corpo centrale.
Anche il catino superiore torna
ad essere pienamente illuminato.
Le fasi operative, effettuate con
l’ausilio dei tecnici di Acea Ato2
e con la supervisione e il coordi-
namento della Sovrintendenza
Capitolina, hanno previsto lo
svuotamento preliminare della
fontana e la successiva raccolta
delle monete lanciate dai turisti.

Si è dunque proceduto alla sosti-
tuzione dei proiettori Led a
immersione e contestualmente è
stata verificata tutta la rete elet-
trica d’alimentazione, effettuan-
do anche un intervento che
razionalizza l’impianto per setto-
ri, così da agevolare le successive
operazioni di manutenzione e
gestione.
L’impianto nel suo complesso
conta 85 proiettori subacquei e 6
proiettori su mensola. La poten-
za installata per tutto l’impianto
di illuminazione con tecnologia a
Led è di soli 2,1 kW, riuscendo
così a generare un risparmio
energetico del 70% rispetto alle
precedenti lampade a sodio.
“Un’illuminazione suggestiva,
potente e al tempo stesso delica-
ta rappresenta un ottimo stru-
mento per valorizzare il contenu-
to culturale di un’opera d’arte”  -

ha dichiarato la sindaca Virginia
Raggi. “Vogliamo raccontare la
storia della nostra città metten-
done in risalto la bellezza attra-
verso l’uso della luce, così come
già abbiamo fatto per altri monu-
menti. Sono particolarmente
orgogliosa di presentare i lavori
di manutenzione dell’impianto
luci di Fontana di Trevi, una
delle nostre fontane-simbolo,
protagonista del nostro cinema e
dei sogni di milioni di cittadini e
turisti. Un patrimonio dell'uma-
nità che va sempre protetto, tute-
lato e valorizzato”.
“Un ringraziamento particola-
re”, ha proseguito la Sindaca, “va
alla Maison Fendi che ha contri-
buito al restauro della Fontana di
Trevi e di alcuni tra i più impor-
tanti beni artistico-monumentali
della nostra città. E che, attraver-
so il progetto ‘Fendi for foun-

tains’, conferma l’attenzione e
l’amore nei confronti di Roma.
Ringrazio sentitamente anche
Acea che, in sinergia con la
Sovrintendenza Capitolina ai
Beni Culturali, ha coniugato l’ar-
te con il rispetto dell’ambiente”.
“Raccontare la storia suscita
sempre profonde emozioni - ha
concluso Raggi -. Poterle ‘legge-
re’ attraverso luci e chiaroscuri
contribuisce a rivelare la bellezza
delle opere d’arte, ricordando il
nostro passato che è valore con-
diviso, bagaglio di ricchezza e
legame forte con le radici della
nostra esistenza”.
“La manutenzione dell’impianto
di illuminazione artistica di
Fontana di Trevi restituisce la
piena visibilità notturna del
monumento: è uno spettacolo
grandioso” - ha affermato
sovrintendente capitolina Marini
Clarelli. “La rinnovata illumina-
zione della Fontana di Trevi - ha
detto infine l’a.d. di ACEA
Stefano Donnarumma -,si inseri-
sce in un progetto più ampio di
valorizzazione del patrimonio
artistico e dunque della millena-
ria bellezza della Capitale. E non
potrebbe esserci una vocazione
diversa per una società come
ACEA, che proprio a Roma è
nata oltre un secolo fa e che alla
città è strettamente legata. Tra i
più recenti interventi curati da
ACEA ricordo l’illuminazione
artistica di Castel Sant’Angelo, di
piazza del Campidoglio, del
Tempio Maggiore e del
Colosseo”.

Ponte Milvio, PD: “Non abbiamo paura,
noi pensiamo alla politica per la gente”



Quest’anno la stagione influenza-
le potrebbe avere meno casi
rispetto a quella scorsa, ma più
aggressivi. E’ il commento di
Fabrizio Pregliasco, virologo
dell’Università di Milano, dopo
la pubblicazione della composi-
zione dei vaccini. Al momento è
difficile prevedere come sarà la
stagione in arrivo, precisa l'esper-
to. "Quella scorsa è stata tra le
due peggiori degli ultimi anni
per numero di casi, pur essendo
partita un po’ in sordina - sottoli-
nea -. Quest’anno le prime previ-
sioni che si possono fare, soprat-
tutto sulla base dell’andamento
dell’epidemia nell'emisfero
australe, sono per una stagione
con meno casi ma più aggressivi,
data la presenza dei virus A che
di solito danno più complicazio-
ni”. Il caso emerso ieri del bambi-
no negli Usa morto per influenza,

aggiunge Pregliasco “ci ricorda
che questa malattia può uccidere,
soprattutto i soggetti più fragili.
Da noi la consapevolezza è mino-
re, mentre invece bisogna essere
preparati.  Soprattutto se ci sono
comorbidità, come in questo
caso, l’influenza può essere molto

pericolosa, e non a caso ogni
anno registriamo nel nostro
paese 8-10mila morti collegati al
virus - prosegue -. I più a rischio
sono i soggetti anziani, o chi ha
una malattia preesistente, ma le
complicazioni possono riguarda-
re tutti”.
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Ambiente e clima:
la Germania spenderà
100mld per creare
un piano di tutela 

Sarà un totale di 100 miliardi di euro, quello che la Germania
spenderà entro il 2030 - la prima parte, pari a 54 mld, sarà spesa
entro i prossimi 3 anni - per poter mettere a punto un piano mira-
to alla difesa dell'ambiente. Queste, infatti, sono le cifre previste
all'interno del pacchetto di leggi per salvaguardare l'ambiente e
il clima messe a punto nella notte scorsa dalla Grosse Koaliton e
mostrate dalla Cancelliera Angela Merkel. Il piano prevede
numerose misure come, ad esempio, il potenziamento del tra-
sporto ferroviario, tramite investimenti di gran parte dei fondi
per la realizzazione di ulteriori infrastrutture su rotaia, e incenti-
vi per coloro che fanno uso dei mezzi pubblici. Per trovare i fondi
necessari, è previsto l'utilizzo di fonti come la maggiore tassazio-
ne dei voli.

Migliaia di studenti sono scesi in strada in
Australia, Germania, Thailandia, Indonesia
ed India, dando inizio allo ‘sciopero globa-
le’, in vista del summit Onu sul clima, in
programma da lunedì a New York. “E’
ancora notte a New York, quindi per favore
condividete quante più foto potete dei cor-
tei che si muovono dall’Asia all’Europa e
l’Africa”: così Greta Thunberg su twitter.
L’attivista svedese ha guidato le manifesta-
zioni previste proprio a New York. In
Australia i cortei hanno portato in piazza
quasi 300.000 persone secondo gli organiz-
zatori del School Strike 4 Climate: la stima
riguarda solo 7 città sulle 110 nelle quali
sono in corso le manifestazioni.
Manifestazioni e cortei anche in Giappone,
Filippine e Birmania. Il clou è previsto,
come detto, proprio a New York, dove
Greta Thunberg guiderà le manifestazioni:
a oltre un milione di studenti è stata garan-
tita la ‘giustificazione’ dalle autorità,
potranno saltare scuola senza penalizzazio-
ni. “Si tratta di un movimento epocale, da
appoggiare con entusiasmo: perché ha
come centro la vita, la stessa possibilità di
futuro” - commenta su Twitter il presiden-
te del Parlamento europeo David Sassoli.
Diversi eventi sono programmati oggi
anche in Turchia per lo ‘sciopero globale’ in

vista del summit Onu sul clima, in pro-
gramma da lunedì a New York. Molti stu-
denti a partire dalle scuole elementari
manifesteranno il loro sostegno all'iniziati-
va con cortei e sit-in. L’appuntamento prin-
cipale è a Istanbul, nel quartiere di Kadikoy
sulla sponda asiatica, dove si svolgerà dal
pomeriggio un festival con workshop e
seminari di sensibilizzazione sui temi
ambientali, seguiti da concerti di diverse

popolari band locali. Un maxi murales raf-
figurante la giovane attivista svedese Greta
Thunberg è stato inoltre dipinto sulla fac-
ciata di un palazzo di cinque piani nel quar-
tiere. Eventi analoghi si svolgeranno anche
a Smirne, sulla costa egea, e nella città nor-
doccidentale di Bursa. Altri appuntamenti
per promuovere la mobilità sostenibile
sono previsti nei prossimi giorni ancora a
Istanbul.

Nuovo virus influenzale, farà
meno malati ma sarà più cattivo

“Siamo esterrefatti e preoccupati
da ciò che sta accadendo a
Lampedusa: ai pochi poliziotti
presenti viene richiesta un’attività
di servizio massacrante, con
doppi e tripli turni senza alcuna
interruzione, per far fronte ai ser-
vizi di vigilanza nel centro di
accoglienza dell’isola. Gli agenti
sono costretti a lavorare per 12-18
ore di seguito e vengono chiama-
ti a intervenire anche nel poco
tempo concesso loro per riposare.
È la sospensione, di fatto, di ogni
diritto: sia di quelli basilari di
ogni lavoratore sia di quelli speci-
fici dei poliziotti. Non è tollerabile che il peso delle
politiche migratorie sia riversato sulla Polizia di
Stato, costretta a colmare le carenze strutturali del
sistema di accoglienza con condizioni d’impiego
insostenibili. Abbiamo sottoposto la questione al

Ministro Lamorgese e ci auguriamo che il governo
intervenga al più presto". Così, in una nota, il
Segretario Generale del Coisp, Domenico Pianese,
sulla situazione dei poliziotti in attività di vigilan-
za sull'isola di Lampedusa (AG). 

Migranti, Pianese (Coisp):
“I poliziotti a Lampedusa sono
costretti a turni massacranti” 

Clima, migliaia di persone 
aderiscono allo sciopero globale 
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L'Agenzia Spaziale Italiana e
Telespazio hanno inaugurato oggi a
Matera la mostra "Mediterranea –
Visioni di un mare antico e complesso".
Parte integrante del programma di
Matera Capitale Europea della Cultura
2019, l'iniziativa è stata promossa dalla
Fondazione Matera Basilicata 2019 e
dal Polo Museale della Basilicata insie-
me con l'Agenzia Spaziale Italiana
(ASI) e Telespazio, una joint venture
tra Leonardo (67%) e Thales (33%). La
mostra, realizzata a cura di Viviana
Panaccia al Museo Archeologico
Nazionale "Domenico Ridola" di
Matera, sarà aperta al pubblico dal 20
settembre 2019 al 19 gennaio 2020
(ingresso con Passaporto per Matera
2019). "Mediterranea" intende raccon-
tare la storia, la bellezza, i popoli, i miti
di questo continente marino, ma anche
le insidie e i contrasti che oggi lo minac-
ciano. Il percorso espositivo offerto ai
visitatori rappresenta, infatti, il
Mediterraneo in tutta la sua complessi-
tà, attraverso la narrazione della sua
storia con immagini satellitari inedite,
elaborate da e-GEOS (una società
ASI/Telespazio), foto, video e installa-
zioni site-specific di straordinario
impatto emotivo, in una perfetta sinte-
si tra scienza e arte, tra passato e pre-
sente. 'Un futuro molto antico, è la sin-

tesi di Matera come città e come patri-
monio culturale", ricorda Giorgio
Saccoccia, presidente dell'Agenzia
Spaziale Italiana. "La mostra
Mediterranea, che con Telespazio
abbiamo inaugurato, in collaborazione
con il Polo Museale della Basilicata e la
Fondazione Matera 2019, è un po' il
racconto di un passato orientato al
futuro e rappresenta il connubio tra
tradizione millenaria e luogo di grande
tecnologia dove si enfatizza il contrasto
fra un luogo rupestre come i sassi e un
centro all'avanguardia come quello di
Geodesia Spaziale dell'Agenzia
Spaziale Italiana. La mostra riassume
questi stati di contrasto che sono l'es-
senza totale del bacino del mediterra-
neo, che è la nostra culla, linfa della
nostra cultura che dobbiamo preserva-
re e tutelare. Lo spazio con le sue tecno-
logie è in grado di mettere in campo e
sostenere le azioni e le attività necessa-
rie per uno sviluppo sostenibile e la
tutela di tutta l'area". Luigi Pasquali,
Coordinatore delle Attività spaziali di
Leonardo e Amministratore delegato
di Telespazio, ha dichiarato: "Sono
molto felice di inaugurare a Matera
una mostra di grande interesse, con la
quale Telespazio e ASI vogliono sensi-
bilizzare il pubblico su importanti
tematiche legate al Mediterraneo. Le

immagini satellitari ci conducono nei
luoghi che hanno segnato la storia e
l'evoluzione del nostro mare, e richia-
mano l'attenzione sulle emergenze che
sta affrontando, prima fra tutte quella
ambientale. La mostra rientra nelle
numerose iniziative promosse da
Leonardo nel segno della contamina-
zione tra discipline scientifiche e uma-
nistiche". “La mostra contiene tre ele-
menti di importante continuità con il
programma di Matera 2019 – spiega il
Direttore della Fondazione Matera
Basilicata 2019, Paolo Verri -.
Innanzitutto consolida le relazioni tra
Fondazione, Polo Museale e città di
Matera con Asi e con Esa. Dopo la
mostra su Marte e le attività per il cin-
quantenario della discesa del primo
uomo sulla Luna, “Mediterranea” cer-
tifica che Matera è il luogo più adatto
dove parlare di presente, di innovazio-
ne, di osservazione della terra. Inoltre
attesta che la scelta di parlare di Futuro
remoto era quanto mai centrata. Infine,
che tra i principali scopi di una capitale
europea della cultura c’è quello della
formazione permanente con strumenti
inusuali ed efficaci come le mostre inte-
rattive”. Dalle antiche città-porto alle
isole del mito, dalle coltivazioni tipiche
dell'ulivo, del grano agli sforzi fatti nei
territori nordafricani per guadagnare

campi coltivati al deserto: la mostra
evidenzia le potenzialità dell'osserva-
zione satellitare, e in particolare della
costellazione COSMO-SkyMed, per lo
studio dei problemi ambientali e come
strumento privilegiato per una diversa
gestione del territorio e del suolo e il
contrasto al loro degrado: per una agri-
coltura sostenibile e più produttiva, per
un uso intelligente delle risorse idriche,
per lo studio dei fenomeni derivanti

dai cambiamenti climatici. Le immagi-
ni dei satelliti forniscono anche dati
estremamente utili su temperatura
superficiale del mare, acidificazione
delle acque, umidità del terreno, salute
delle piante. Aiutano la navigazione
fornendo dati di posizionamento preci-
si e nelle emergenze ambientali rappre-
sentano uno strumento fondamentale
per la protezione civile nella gestione
dei soccorsi. 

Agenzia Spaziale Italiana e Telespazio
presentano “Mediterranea - Visioni
di un mare antico e complesso” 

E’ stato presentato a Pavullo sul
Frignano, nel modenese, il pro-
getto comunitario Life
agriCOlture, che ha lo scopo di
dimostrare come l’introduzione
di azioni pianificate e di un
management sostenibile della
risorsa suolo possano contribui-
re a realizzare o mantenere
sistemi agro-ambientali a salva-
guardia del carbonio organico
del suolo (SOC) in aree montane
dell’Appennino emiliano, sog-
gette a degrado. Saranno così
valutati e implementati stru-
menti di contabilizzazione dei
flussi di carbonio, usati a livello
aziendale e territoriale, testando
anche uno strumento di gover-
nance locale, che remuneri i ser-
vizi ecosistemici, erogati alla
società dalla figura dell' “agri-
coltore custode del suolo”.
L’obbiettivo è di contribuire a
realizzare un sistema agro-
ambientale capace di aumenta-
re, dove carenti e conservare,
dove presenti, le riserve di car-
bonio. “Noi siamo costantemen-
te impegnati nel migliorare la
resilienza dei territori di fronte
ai cambiamenti climatici, ma
non posso esimermi dall’ester-
nare tutta la nostra preoccupa-
zione di fronte all’analisi dei
dati diffusi in questi giorni”
commenta Francesco Vincenzi,
Presidente dell’Associazione

Nazionale dei Consorzi per la
Gestione e la Tutela del
Territorio e delle Acque Irrigue
(ANBI). Infatti, secondo le
prime stime rese note
dall’Istituto Nazionale per la
Protezione dell’Ambiente
(I.S.P.R.A.), l’Italia, negli ultimi
sei anni, ha perso superfici in
grado di assicurare lo stoccag-
gio di 2 milioni di tonnellate di
carbonio e l’infiltrazione di oltre
250 milioni di metri cubi d’ac-
qua piovana, aumentando il
pericolo idrogeologico e depau-
perando la potenziale ricarica
delle falde idriche nel sottosuo-
lo. Ciò incrementa anche il
rischio desertificazione, che è
ritenuto in atto, quando la
sostanza organica presente nel

suolo è inferiore all’1%, mentre
generalmente arriva fino al 4%
grazie al ciclo biologico dei
vegetali, che necessitano, però,
di 500 chilogrammi d’ acqua per
produrre un chilo di sostanza
organica. Il Consiglio Nazionale
delle Ricerche (C.N.R.) indica
che le aree a rischio desertifica-
zione in Sicilia sono ormai il
70%, nel Molise il 58%, in Puglia
il 57%, in Basilicata il 55%, men-
tre in Sardegna, Marche, Emilia-
Romagna, Umbria, Abruzzo e
Campania sono comprese tra il
30% ed il 50% dei suoli disponi-
bili. L’Italia è anche il Paese
europeo più esposto all'erosione
del suolo, causata dall’estremiz-
zazione degli eventi atmosferici
; il Joint Research Center

dell’Unione Europea segnala
che le violente precipitazioni
hanno più probabilità di causa-
re conseguenze idrogeologiche
nelle regioni mediterranee ed
alpine piuttosto che nel Nord
Europa e l’Italia emerge nella
cartografia del rischio. In base ai
dati I.S.P.R.A., nel nostro Paese,
le frane sono circa 620.000, inte-
ressanti il 7,9% della Penisola;
tale percentuale sale al 16,6% (il
100% dei territori di Valle
D'Aosta, Liguria, Emilia-
Romagna, Toscana, Umbria,
Marche, Molise, Basilicata e
Calabria), se si aggiungono le
aree a pericolosità idraulica
media; più di 5 milioni di perso-
ne e circa 79.000 aziende opera-
no in aree ad elevato rischio

frana, mentre circa 9 milioni di
persone e 576.000 imprese si tro-
vano in aree a rischio alluviona-
le. In questo preoccupante qua-
dro, non si arresta comunque il
consumo di suolo soprattutto
all’interno delle città italiane: il
monitoraggio del territorio ita-
liano realizzato dal Sistema
Nazionale per la Protezione
dell’Ambiente segna la perdita
di altri 51 chilometri quadrati di
superficie artificiale solo nel
2018, in media 14 ettari al gior-
no, al ritmo di 2 metri quadrati
ogni secondo! Il Veneto è la
regione con gli incrementi mag-
giori (+923 ettari), seguita da
Lombardia e Puglia mentre,
rapportato alla popolazione
residente, il valore più alto si
riscontra in Basilicata (+ mq.
2,80 x abitante ) davanti ad
Abruzzo e Friuli-Venezia
Giulia. Il consumo di suolo, non
sempre abusivo, cresce incredi-
bilmente anche nelle aree pro-
tette (+108 ettari nell’ultimo
anno), nelle aree vincolate per la
tutela paesaggistica (+1074 etta-
ri), in quelle a pericolosità
idraulica media (+673 ettari) e
da frana (+350 ettari) e nelle
zone a pericolosità sismica
(+1803 ettari). “Di fronte a que-
sti dati – insiste il Presidente
ANBI – è urgente che la legge
contro il consumo del suolo

riprenda un positivo iter parla-
mentare.” Proprio mercoledì
scorso, il Parlamento Europeo
ha approvato l’assegnazione di
277,2 milioni di euro all'Italia,
dal Fondo di solidarietà UE, per
il forte maltempo dell'autunno
2018, quando quasi tutte le
regioni italiane furono colpite
da fenomeni meteorologici
estremi, che causarono decine
di morti oltre a frane ed alluvio-
ni con gravi ricadute economi-
che. Una prima stima delle aree
minacciate è stata realizzata
dall’ISPRA per valutare la
distanza, che ci separa dall’ob-
biettivo della Land Degradation
Neutrality, previsto dall’agenda
2030 per lo sviluppo sostenibile:
dal 2012 al 2018, le aree dove il
livello di degrado è aumentato
coprono 800 chilometri quadrati
, quelle con forme di degrado
più limitato addirittura 10.000
chilometri quadrati. L’Unione
Europea ha iniziato un percorso
per potere includere le attività
di uso del suolo e selvicoltura
(LULUCF) nel Quadro per il
Clima e l’Energia al 2030. Ogni
stato membro dovrà predispor-
re regole di contabilizzazione,
nonchè produrre bilanci di
emissioni e sequestri dei gas ad
effetto serra (GHG) connessi
alla gestione delle terre coltivate
e dei pascoli. 

Anbi elabora i dati diffusi nella settimana:
cresce il rischio idrogeologico e ambientale 
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Mortalità e ricoveri associati alle emissioni
delle centrali a carbone: riflettori su Vado Ligure 
Gli epidemiologi ambientali
dell’Istituto di fisiologia clinica
del Consiglio nazionale delle
ricerche (Cnr-Ifc) di Pisa hanno
studiato l’impatto sanitario
della centrale ‘Tirreno Power’
di Vado Ligure (Savona), avvia-
ta nel 1970 e alimentata a carbo-
ne fino al 2014, quando la
Procura della Repubblica di
Savona ha fatto fermare gli
impianti a carbone per ‘disastro
ambientale doloso’. La ricerca
ha valutato la relazione tra
l’esposizione a inquinanti atmo-
sferici emessi dalla centrale e il
rischio di mortalità e ricovero in
ospedale per cause tumorali e
non tumorali, studiando tutta la
popolazione residente dal 2001
al 2013 in 12 comuni intorno a
Vado Ligure. Lo studio degli
epidemiologi ambientali Cnr-
Ifc è stato pubblicato in questi
giorni sulla rivista Science of the
Total Environment.
“L’esposizione a biossido di
zolfo (SO2) e ossidi di azoto
(NOx) è stata stimata
dall’Agenzia regionale per la
protezione dell’ambiente ligure
(Arpal) mediante un modello di
dispersione, che ha considerato
le emissioni da fonti industriali,
portuali e stradali”, spiega
Fabrizio Bianchi del Cnr-Ifc,
coordinatore del gruppo.
“L’area è stata suddivisa in 4
classi di esposizione a inquinan-
ti (diversi livelli con inquina-
mento di crescente intensità). La
relazione tra effetti sulla salute

ed esposizione a inquinamento
atmosferico è stata studiata per
uomini e donne, confrontando
ciascuna delle tre categorie con
maggiore concentrazione di
inquinanti con quella a minore
concentrazione, tenendo conto
dell’età e della condizione
socio-economica della popola-
zione (indice di deprivazione)”.
Per il periodo 2001-2013 sono
state seguite 144.019 persone,

identificate con l’indirizzo di
residenza. “Nei 12 comuni con-
siderati, nelle aree a maggiore
esposizione a inquinanti sono
stati riscontrati eccessi di morta-
lità per tutte le cause (sia uomi-
ni che donne +49%) per malattie
del sistema circolatorio (uomini
+41%, donne +59%), dell’appa-
rato respiratorio (uomini +90%,
donne +62%), del sistema ner-
voso e degli organi di senso

(uomini +34%, donne +38%) e
per tumori del polmone tra gli
uomini (+59%). L’analisi dei
ricoveri in ospedale ha fornito
risultati coerenti con quelli della
mortalità”, prosegue Bianchi. I
risultati ottenuti indicano che
“anche considerando le diverse
fonti inquinanti cui sono stati
esposti i cittadini, ci sono stati
forti eccessi di rischio di morta-
lità prematura e di ricovero

ospedaliero per i residenti intor-
no alla centrale a carbone di
Vado Ligure. L'esposizione alle
emissioni è risultata associata a
numerosi eccessi di mortalità e
di ricovero in ospedale, in parti-
colare per le malattie dei sistemi
cardiovascolare e respiratorio,
per i quali d’altra parte la dimo-
strazione scientifica di un lega-
me con l’inquinamento atmo-
sferico è più convincente”, spie-

ga il ricercatore Cnr-Ifc.  “I risul-
tati conseguiti confermano
peraltro le conoscenze pregres-
se, ma è la prima volta che viene
effettuata una quantificazione
del rischio, purtroppo molto
alto. Le centrali per la produzio-
ne di energia alimentate a car-
bone rappresentano una fonte
significativa di inquinanti atmo-
sferici che impattano a livello
locale e globale. Oltre alle note
emissioni di biossido di carbo-
nio (CO2), che contribuiscono al
riscaldamento globale, ci sono
quelle di biossido di zolfo
(SO2), che sono associate a effet-
ti dannosi per la salute”. Gli
autori concludono con l’auspi-
cio che “si sposti con urgenza
l’attenzione sulle valutazioni
preventive degli impatti sulla
salute, e quindi sulle fonti che si
conoscono come maggiormente
inquinanti, anziché valutare i
danni alla salute già verificatisi
a causa delle esposizioni”. E
inoltre confidano che “i risultati
presentati possano stimolare
decisioni a favore della riduzio-
ne dei livelli di esposizione rico-
nosciuti dannosi per l’ambiente
e la salute e della realizzazione
di studi analitici e di program-
mi di sorveglianza adeguati.
Più in generale, lo studio con-
dotto a Vado Ligure può contri-
buire a fornire ulteriore alimen-
to all'ampio dibattito in corso
sulle opzioni di decarbonizza-
zione e di contrasto ai cambia-
menti climatici”.

MD e AIEA: “Aumentano i morti sul lavoro e le
malattie professionali, ma all'INAIL aumentano gli utili”
“ Il gravissimo incidente sul

lavoro di Arena Po, dei giorni
scorsi, nel quale hanno perso la
vita 4 persone, ha purtroppo,
riacceso l' attenzione sullo stil-
licidio insostenibile dei morti
sul lavoro in Italia: una media
di 3,3 al giorno, compresi ferie
e festivi, con un aumento del
6% nel 2018 e del 2% nei primi
7 mesi del 2019, secondo gli
Open Data dell'INAIL. Un 'bi-
lancio' assurdo e inaccettabile,
per cui occorre rapidamente
capire se davvero si sta facen-
do tutto il necessario per pre-
venire tragedie simili e per
sostenere le vittime di infortuni
e dei loro familiari”, è quanto
denunciano Medicina
Democratica, MD, e l'
Associazione Italiana Esposti
Amianto,AIEA. Urgenza di
riflessione, che scaturisce dalle
perplessità suscitate dal conto
consuntivo 2018 presentato
dall'INAIL nei giorni scorsi, in
cui si parla con molta enfasi di
un “avanzo di bilancio” di
quasi 2 miliardi di euro, 1.804
milioni di euro per la precisio-
ne, e che più giustamente
l'ANMIL ha definito “utile”.

Come è possibile un aumento
costante di utili per l'INAIL a
fronte di un aumento costante
anch'esso non solo dei morti
sul lavoro, ma anche delle
denunce per malattie profes-
sionali, con un +2,7% nei primi
7 mesi di quest'anno?” C'è
qualcosa che non torna, una
contraddizione in termini e che
riguarda più nello specifico il
ruolo e le funzioni dell'INAIL:
“E' ovvio che ci sia “un rispar-
mio” da parte INAIL, innanzi-
tutto perchè c'è stata la riduzio-
ne delle rendite per le vittime
di infortuni sul lavoro, di
malattie professionali e per le
vittime di incidenti mortali sul
lavoro o in itinere”, dichiarano
Fulvio Aurora, responsabile
vertenze giudiziarie MD e
Maura Crudeli, presidente
nazionale AIEA. “ Ma ciò che
sfugge o di cui non si parla-
aggiungono- è che sul tema dei
riconoscimenti delle malattie
professionali, infortuni e quan-
t'altro c’è una grande verten-
zialità giuridica in un gran
numero di casi, perchè i lavora-
tori fanno fatica a farsi ricono-
scere la malattia professionale,

come ad esempio attestano,
con drammatica attualità, le
vicende legate all'amianto. 
Per questo i lavoratori vanno
in causa, ma molti alla fine
rinunciano per questione di
tempi e di costi e anche questo
si traduce in una sorta di
risparmio per l'INAIL . E non
dimentichiamo, inoltre, che il
forte attivo, è dovuto anche al
fatto che sul Servizio Sanitario
Nazionale si scaricano i costi

per le cure e la riabilitazione e,
nei casi dovuti come per
l’amianto, vi sono anche i costi
per la sorveglianza sanitaria”.
L'INAIL, istituito nel 1936,
(derivato dalla trasformazione
in ente statale delle assicura-
zioni delle imprese) con la
legge 23/12/1978 n° 833,
sarebbe stato trasformato in
semplice ente erogatore: si trat-
ta infatti della legge istitutiva
del Servizio Sanitario

Nazionale, a cui si affidava
tutto ciò che atteneva al diritto
alla salute. Attraverso norma-
zioni, che si sarebbero dovute
concludere nel 1980, come pre-
visto agli art. 75 , e art. 14, lette-
ra f, il riconoscimento degli
infortuni e delle malattie pro-
fessionali sarebbe infatti passa-
to alla competenza dei servizi
di prevenzione delle USL,
attuali ASL, Invece, strana-
mente, con la Finanziaria del

1988, 10 anni dopo, tutte le
vecchie prerogative
dell'INAIL sono state riconfer-
mate e successivamente con la
legge 257/1992, di messa al
bando dell’amianto, gli sono
stati affidati anche i riconosci-
menti dei benefici previden-
ziali dei lavoratori esposti
all'amianto. “ Riteniamo
doveroso- concludono Aurora
e Crudeli- affrontare il proble-
ma e pensare a ricollocare
l'INAIL solo come ente risarci-
torio, ritornando a quanto
previsto dalla legge 833/1978. 
Fidiamo in quanto annunciato
dal nuovo Governo al punto 4
del programma, dove ha pre-
visto di “realizzare un piano

strategico di prevenzione degli
infortuni sul lavoro e delle
malattie professionali, assicu-
rando livelli elevati di sicurez-
za e di tutela della salute nei
luoghi di lavoro, nonché un
sistema di efficiente vigilanza,
corredato da un adeguato
apparato sanzionatorio. 
Se così fosse, e speriamo che lo
sia, non potrà fare a meno di
intervenire sulla organizzazio-
ne e la funzione dell’INAIL."



Sport • 13laVoce sabato 21 settembre 2019

  

  &l&l&o&o ttttttttoootot&
  

  O.IT.ZONALOTTWWWootttoto

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  
AZIONE TR’ESLL’ES

  

  
PRECEDENTEE CF

BR

  

  
80 (37  57 (38  
48 (38  

IRENZECAGLIARI
ABARIRUOTTA R. N

  

  
88 (374) 27 (381) 
20 (376) 

 3)  5) 
. 3) R .R. N

  

  
84 (371) 74 (378) 
59 (375) .R. N

  

  
77 69 
60 

79 (377) 1 (369) 
.40 (374) R. N N

  

  
 (368) (375)
 (373).R. 

  

  
de  13   n.1Estr. 

89 

54 
20 
15 
16 Palermo Napoli 
65 Milano Genova 
86 Firenze Cagliari Bari 

  

  
19/09/2019el 

32 R
25
33
77
1823 62 6 30 67 51 
4244 87 81 60 63 82 
9059 89 77 57 38 62 2 79 34 

P
MN
G

  

  

63 (37  2 (383  
82 (38  

ROMA
45 (40  ALERMOPPALERMONAPOLI
19 (374  MILANOAGENOVVA

  

  

89 (376) 38 (377) 
16 (377) 

 9) 
52 (391)  )  6) 
21 (371)  5)  4) 

  

  

35 (373) 6 (370) 
14 (376) 13 (374) 
72 (368) 

  

  

81 21 
79 

83 (370) 
6 (389 (366) 87 (370) 
44 15 (376) 10 (364) 

  

  

 (370) (366)
 (375) 369)
 (363)

  

  

1          o 1so numerConcor
76 

7

16 
80 
5 Nazionale enezia VVenezia 
67 orino TRoma Palermo 

65 56 53 50 38   

  

91del 19/09/2013         
7

12Star 86y ollJ76

VT
18
57
4534 29 43 65 63 28 
471 72 52 29 30 81 23 62 6 T

  

  

86 (39  81 (35  
81 (38  

TUTTEVENEZIA
 (  ORINOT

  

  

65 (383) 73 (3525) 
5 (382) 

 90)  3) 
 ( )  5)  ) 

  

  

89 (378) 90 (3525) 
85 (382)  ( ) 

  

  

53 89 
60 

74 (3504) 55 (374) 
 ( ) 48 (378) 

  

  

 (372) (3501)
 (377) ( )

  

  

emi        7eprMont "                                          1+5"1 
17.102 "3" 415 "4" Nessun "5" "                         65 56 53 50 38 6n "usseN   

  

                                     4.410.874,8012Star 86y ollJ76
2                                     SE7,314.37                                          5

37,011,2561- 56,861.756.P     5                         J  

  

oumerNRitardoTINAES 56 76 

  

  

3  44 5 50 55 

  

  

1 119 38 39 44 49 

  

  

85 
ilime

14 77 34 34 39 

  

  

81
ti.orebil@@acifargg.ina

5 32

L’esercizio 2018/2019 della
Juventus chiude con ricavi pari a €
621,5 milioni (+€ 116,8 milioni
rispetto all’esercizio 2017/2018) e
una perdita di € 39,9 milioni che
evidenzia una variazione negativa
di € 20,7 milioni rispetto alla perdi-
ta di € 19,2 milioni dell’esercizio
precedente. Tale variazione negati-
va deriva principalmente da mag-
giori costi per il personale tessera-
to per € 68 milioni, maggiori
ammortamenti e svalutazioni sui
diritti pluriennali alle prestazioni
dei calciatori per € 41,5 milioni,
maggiori accantonamenti di fondi
per € 14,8 milioni, maggiori impo-
ste per € 3,8 milioni e maggiori
oneri finanziari netti per € 3,4
milioni, nonché maggiori altri costi
operativi per € 7,2 milioni; tali

variazioni negative sono state par-
zialmente compensate da maggio-
ri ricavi per € 116,8 milioni e altre
variazioni nette positive per € 1,2
milioni. Il patrimonio netto al 30
giugno 2019 è pari a € 31,2 milioni,
in diminuzione rispetto al saldo di
€ 72 milioni del 30 giugno 2018,
per effetto della perdita dell’eserci-
zio (€ -39,9 milioni), della movi-
mentazione della riserva da fair
value su attività finanziarie (€ -0,8
milioni) e della riserva da cash
flow hedge (€ -0,1 milioni). Al 30
giugno 2019 l’indebitamento
finanziario netto ammonta a €
463,5 milioni ed evidenzia un
incremento di € 153,7 milioni
rispetto al dato di € 309,8 milioni
del 30 giugno 2018 determinato
principalmente dai flussi negativi

della gestione operativa (€ -3,6
milioni), dagli esborsi legati alle
Campagne Trasferimenti (€ -131,1
milioni netti), dagli investimenti in
altre immobilizzazioni e partecipa-
zioni (€ -6,7 milioni netti) e dai
flussi delle attività finanziarie (€ -
12,3 milioni). Al 30 giugno 2019 la
Società disponeva di linee di credi-
to bancarie per € 587,9 milioni, di
cui € 181,3 milioni revocabili, uti-
lizzate per complessivi € 283,8
milioni, di cui € 16,7 milioni per
fideiussioni rilasciate a favore di
terzi, € 87,3 milioni per finanzia-
menti e € 179,8 milioni per antici-
pazioni su contratti e crediti com-
merciali. A fronte di tali utilizzi, la
Società al 30 giugno 2019 dispone-
va di liquidità per € 9,7 milioni. Per
quanto riguarda il calciomercato

2018/19, le operazioni perfeziona-
te nella Campagna Trasferimenti
2018/2019 hanno comportato
complessivamente un aumento
del capitale investito di € 239,6
milioni derivante da acquisizioni
ed incrementi per € 293,4 milioni e
cessioni per € 53,8 milioni (valore
contabile netto dei diritti ceduti).
Le cessioni a titolo definitivo
hanno comportato plusvalenze
nette per € 126,7 milioni e le cessio-
ni temporanee nette hanno con-
suntivato proventi netti per € 25,1
milioni. L’impegno finanziario
netto complessivo, ripartito in
quattro esercizi, è pari a € 86 milio-
ni, inclusi gli oneri accessori, non-
ché gli oneri e i proventi finanziari
impliciti su incassi e pagamenti
dilazionati.

Juventus, il bilancio del 2019 è in rosso
Il cda bianconero approva i conti del 2018-19: la prima stagione di Ronaldo incide sui ricavi, ma anche sui costi



Amazon Studios hanno annunciato che la serie basa-
ta sull’iconica saga fantasy di J.R.R. Tolkien Il Signore
degli Anelli verrà girata in Nuova Zelanda. La pre-
produzione è cominciata e la produzione della serie
inizierà ad Auckland nei prossimi mesi. “Mentre cer-
cavamo il luogo in cui avremmo potuto dare vita alla
bellezza primordiale della Seconda Era della Terra di
Mezzo, sapevamo che dovevamo trovare un posto
maestoso, con coste incontaminate, foreste e monta-
gne, che potesse ospitare un set di livello mondiale. E
siamo felici di essere ora in grado di confermare uffi-
cialmente la Nuova Zelanda come location per la
nostra serie basata su Il Signore degli Anelli di J.R.R.
di Tolkien” - hanno dichiarato J.D. Payne e Patrick
McKay, showrunner e produttori esecutivi. “Siamo
grati al popolo e al governo della Nuova Zelanda e in
particolare ad Auckland per averci supportato
durante questa fase di pre-produzione. La generosa

ospitalità Kiwi con cui ci hanno accolto, ci
ha fatto sentire a casa e non vediamo
l’ora di approfondire la nostra
partnership negli anni a veni-
re”. Ambientato nella Terra
di Mezzo, l’adattamento
televisivo esplorerà nuove
trame precedenti alle
vicende de La compagnia
dell’anello. Opera lettera-
ria di fama mondiale e
vincitrice dell’International
Fantasy Award e del
Prometheus Hall of Fame
Award. I romanzi de Il Signore
degli Anelli sono stati nominati
nel 1999 dai clienti Amazon i preferi-
ti del millennio e i più amati di tutti i tempi

in Gran Bretagna nella The Big Read della
BBC nel 2003. I suoi adattamenti, pro-

dotti da New Line Cinema in col-
laborazione con il regista e co-

produttore Peter Jackson,
hanno incassato un totale di
quasi 6 miliardi di dollari in
tutto il mondo e hanno
vinto 17 premi Oscar,
incluso quello per il
miglior film. I produttori

esecutivi e gli show-runner
della serie sono J.D. Payne e

Patrick McKay. J.A. Bayona
(The Orphanage, Jurassic Park:

Fallen Kingdom) dirigerà i primi
due episodi e ricoprirà il ruolo anche

di produttore esecutivo, insieme al suo par-

tner Belén Atienza. I produttori esecutivi sono
Lindsey Weber (10 Cloverfield Lane), Bruce
Richmond (Il Trono di Spade), Gene Kelly
(Boardwalk Empire), Sharon Tal Yguado, Gennifer
Hutchison (Breaking Bad), Jason Cahill (The
Sopranos) e Justin Doble (Stranger Things).
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Sarà la Nuova Zelanda ad ospitare le riprese della nuova serie dedicata al “Il Signore degli Anelli”

“L’occhio di Sauron” su Amazon Video



TOY STORY 4 
Dopo la partenza di Andy per il college, Woody, Buzz e compagni hanno trovato una nuova casa. Woody, Buzz e gli altri vivono sereni con Bonnie. Al suo primo giorno d'asilo la bambina costruisce Forky, una forchetta/cucchiaio che però non vuole accettare di essere un giocattolo e si sente solo spazzatura. Woody cercherà di fargli cambiare idea.Torna forse per l'ultima volta la saga di Toy Story in un nuovo capitolo che non raggiunge le vette dei precedenti ma apre la vita dei giocattoli a nuove possibilità, introduce crisi d'identità e pure una vena di femminismo.Edificante e tutto sommato divertente, sebbene alcuni inseguimenti diventino un po' ripetitivi, il film si accontenta di un registro intimo, senza grandi invenzioni visive ma sorretto da una fotografia davvero allo stato dell'arte. Vale la pena di pazientare fino alla fine dei titoli di coda, per godere di un ultimo adorabile siparietto.IT - CAPITOLO 2
Un film di Andy Muschietti. Con James McAvoy, Jessica Chastain, Isaiah Mustafa, Jay Ryan, James Ransone Uscita 5 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 482 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. 
Sono passati 27 anni dagli avvenimenti del primo capitolo e i ragazzi che avevano affrontato l'orrore di Derry sono cresciuti. Quasi tutti se ne sono andati. Solo Mike è rimasto a presidiare la zona ed è lui a cogliere il segnale che l'orrore sta tornando.Dopo due anni dal successo del primo film, questo nuovo episodio chiude la narrazione tratta dal romanzo di Stephen King. La tematica è tipicamente kinghiana e il regista la affronta con un'apprezzabile sensibilità che consente di mantenerne il pathos pur in un contesto da horror spettacolare. Andy Muschietti conferma le sue qualità registiche e trova alcune vette impressionanti di sicuro effetto. L'impatto è notevole e la storia scorre avvincente, sino a un finale più simbolico che credibile, ma comunque in sintonia con la storia. 

MARTIN EDEN
Un film di Pietro Marcello. Con Luca Marinelli, Jessica Cressy, Vincenzo Nemolato, Marco Leonardi, Denise Sardisco Uscita 4 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 181 sale. Distribuzione 01 Distribution. 
Martin Eden e ̀un marinaio di Napoli che si innamora a prima vista della borghese Elena. Spinto dal desiderio di “essere degno” di lei, inizia a istruirsi, leggendo voracemente. Emerge cosi ̀il suo talento per la scrittura. Scrittura che, almeno inizialmente, non paga. E per Elena e la sua famiglia questo e ̀un problema. Liberamente ispirato al romanzo di Jack London, il film di Pietro Marcello (cartello regista) sposta l’azione da Oackland a Napoli, stratificando abilmente una vicenda che gia ̀nella narrazione originale mostrava infiniti livelli di lettura. E ̀soprattutto la dimensione sociale e politica a rendere Martin Eden un apologo morale adatto ai nostri giorni, che sottolinea il valore della cultura, denuncia la mancata accettazione del diverso, e mette a nudo la paura che la verita ̀incute in chi vive nella menzogna. EDISON - L'UOMO CHE ILLUMINÒ IL MONDO
Un film di Alfonso Gomez-Rejon. Con Benedict Cumberbatch, Michael Shannon (II), Nicholas Hoult, Katherine Waterston Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 214 sale. Distribuzione 01 Distribution. 1880. Thomas Edison, rivoluzionario inventore della lampadina, è sul punto di illuminare Manhattan e di sconvolgere per sempre le abitudini degli americani. L'imprenditore George Westinghouse si mostra interessato al suo lavoro, mentre l'incontro con Nikola Tesla e con la sua corrente alternata riscriverà la storia della distribuzione dell'elettricità nel mondo.Interpretato da divi come Benedict Cumberbatch e Michael Shannon, Edison è una sorta di The Prestige meno carismatico e più moralizzante, che punta tutto su personaggi e attori e avrebbe meritato un maggiore approfondimento. Come il suo protagonista, quest'opera biografica è costretta a rivedere le proprie manie di grandezza, accontentandosi di essere più interessante che "elettrizzante".

ATTACCO AL POTERE 3
Un film di Ric Roman Waugh. Con Gerard Butler, Morgan Freeman, Holt McCallany, Piper Perabo, Jada Pinkett Smith Torna la guardia del corpo Mike Banning, ancora una volta coinvolto in un attacco terroristico.Dopo una vorticosa fuga, Mike Banning è ricercato dalla sua stessa agenzia e dall'FBI, mentre cerca di trovare i responsabili che minacciano la vita del Presidente. Nel disperato tentativo di scoprire la verità, Banning si rivolgerà a improbabili alleati per dimostrare la propria innocenza e per tenere la sua famiglia e l'intero Paese fuori pericolo.

SPIDER-MAN: FAR FROM HOME
«Le persone hanno bisogno di credere. E di questi tempi, credono a qualsiasi cosa». Peter Parker torna a scuola, affrontando le catastrofiche conseguenze della guerra tra Thanos e gli Avengers. Mentre si prepara a una gita in europa, l'eterno adolescente del Queens dovrà fare i conti con le richieste di Nick Fury che ha bisogno dell’Uomo Ragno per combattere un nemico proveniente dalle viscere della Terra. In un trionfo di spettacolo itinerante e meta-cinematografico, dai canali di Venezia fino a Londra, Spider-man: Far from home funziona sia come commedia pura che come seduta di terapia collettiva per i fan della saga Marvel appena conclusa. Poteva essere una semplice postilla, ma l’energia scanzonata dell’Uomo Ragno lo rende qualcosa di più. In un film in cui niente è come sembra, per salvare il mondo occorre prima trovare se stessi.

 MIO FRATELLO RINCORRE I DINOSAURI
Un film di Stefano Cipani. Con Alessandro Gassmann, Isabella Ragonese, Rossy De Palma, Francesco Gheghi, Lorenzo Sisto Uscita 5 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 267 sale. Distribuzione Eagle Pictures. Per Jack la famiglia è croce e delizia: delizia grazie a due genitori spiritosi e democratici, croce perché le sorelle lo tiranneggiano. L’arrivo di un fratellino è per lui un trionfo, tantopiù che quel fratellino, Giò, si rivela dotato del superpotere di “dar vita alle cose”. Ma Giò è anche affetto dalla sindrome di Down: e quando Jack raggiunge 14 anni il fratellino diventa una presenza ingombrante. Il film conserva la freschezza e l’ironia del testo originale e la sceneggiatura è pensata per il grande pubblico. Ma l’accessibilità è un criterio importante nell’affrontare un argomento sensibile come la disabilità, ed è ancora più importante che il cinema italiano cominci a rivolgersi al pubblico dei giovanissimi, finora per lo più ignorato. 

 LA FATTORIA DEI NOSTRI SOGNI
Un film di John Chester. Con John Chester, Molly Chester Uscita 5 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 21 sale. Distribuzione Teodora Film. 
John è un cameraman che gira per il mondo. Sua moglie Molly è una cuoca e blogger specializzata in cucina salutare. Il loro sogno è costruire una fattoria da fiaba. I due acquistano così 200 acri di terreno abbandonato e diventano coltivatori e allevatori, puntando alla massima varietà delle specie in un habitat rassegnato alle monoculture intensive. La fattoria dei nostri sogni è un'opera autobiografica lunga otto anni di vita vissuta alternativamente in armonia e in lotta per la sopravvivenza con la natura. Un magnifico trattato sulla necessità di trovare un equilibrio cui tutti devono contribuire. Il film fa venire voglia di "attingere a quel potere naturale che si può cavalcare", invitandoci a considerare la precarietà della vita come fonte di energia infinitamente rinnovabile.
THE RIDER - IL SOGNO DI UN COWBOY
Un film di Chloé Zhao. Con Brady Jandreau, Mooney, Tim Jandreau, Lilly Jandreau, Leroy Pourier Uscita 29 agosto 2019. Oggi tra i Film al cinema in 23 sale. Distribuzione Wanted. 
Nella riserva di Pine Ridge, nel South Dakota, Brady Blackburn è una stella nascente del rodeo, che dopo una brutta caduta scopre di non poter più cavalcare. A fianco della sorellina e in lotta col padre, piegato dal lavoro e dalle responsabilità, cerca una nuova ragione di vita in un Paese che non fa sconti.Senza lacrime o accenti di denuncia l'autrice, cinese traslocata a New York, racconta un'epopea autobiografica dentro paesaggi sublimi, a cavallo tra finzione e documentario, tra favola contemplativa e film sociale. The Rider è un western di cavalieri a terra che si rialzano, meno performanti ma più accaniti nel provare a riprendersi in mano il proprio destino e a definire cosa significhi essere un uomo nel cuore dell’America.

Una spettacolare opera prima, densa e immersiva, che omaggia i classici del genere . Drammatico, Francia 2019. Durata 115 Minuti. APOLLO 11
Un film di Todd Douglas Miller. Con Buzz Aldrin, Neil Armstrong, Michael Collins (VI) Uscita 9 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 238 sale. Distribuzione Nexo Digital.La vicenda di quel 20 luglio 1969, riproposta dal film documentario di Todd Douglas, è come se rivivesse due volte, al di là dell'enorme importanza storica di quell'impronta sul terreno della luna, - che è forse una delle immagini regine di tutto il novecento - gli americani offrirono al mondo una narrazione di tecnica che sembrava impossibile, 50 anni fa. Adesso arriva il 4K per un'ulteriore magia. Neil Armstrong, Buzz Aldrin e Michael Collins ritornano, giovani e attivi, a raccontare quel miracolo. Tutelati dall'enorme lavoro della produzione e della regia. L'uomo sulla luna, in quell'anno, era qualcosa che si stava organizzando da tempo, ma che apparve come un salto impossibile della tecnica e del progresso.

La celebrazione del lavoro di un dream team che raggiunse con caparbietà un traguardo storico, irripetibile, quasi surreale. Documentario, USA 2019. Durata 93 Minuti.

IL SIGNOR DIAVOLO
Un film di Gary Wang. Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 131 sale. Distribuzione Notorious Pictures. 
Roma, 1952. Il funzionario ministeriale Furio Momenté viene convocato per una questione delicatissima. In Veneto, un minore ha ucciso un coetaneo convinto che fosse il diavolo. Tra spinosi equilibri locali di chiesa e politica, Momenté dovrà districarsi in una realtà tanto complessa quanto sinistra. Con Il signor diavolo, Pupi Avati crea un altro capolavoro gotico ricco di sfumature, in bilico tra soprannaturale e superstizione. Lo sguardo del regista sull’Italia rurale degli anni 50 è intriso di pessimismo, e si avvale di un cast esemplare. Senza bisogno di ricorrere a effetti raccapriccianti, e mantenendo ferma la propria cifra autoriale inconfondibile, Avati si muove con eleganza e racconta una storia che avvince, interessa e sorprende, in un’atmosfera magica ma lugubre.

Avati azzecca praticamente tutto in un film denso, ricco di spunti e con un fascino macabro di genuina potenza. Drammatico, Italia 2019. Durata 86 Minuti.

Una qualità filmica altissima per un magnifico trattato di sopravvivenza con la natura. Documentario, USA 2018. Durata 91 Minuti.

Tra favola contemplativa e film sociale, l'epopea di un giovane cowboy alla riconquista del proprio destino. Drammatico, USA 2017. Durata 105 Minuti.

Lo spettacolare ritorno dell'Uomo Ragno, eroe giusto per un mondo post eroi. Azione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 129 Minuti.

Un sequel che non delude le attese, offre uno spettacolo di livello e rimane fedele all'opera di King. Horror, USA 2019. Durata 165 Minuti.

Un epilogo divertente e delicato che apre nuovi scenari e arricchisce di femminismo la saga. Animazione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 100 Minuti.

Luca Marinelli è un Martin Eden ideale in un film che rispetta l'opera originale e ne ribadisce il messaggio: cultura e diversità vanno valorizzate. Drammatico, Italia 2019. Durata 129 Minuti.

Un period drama interessante ma poco elettrizzante. Un scrip perfetto per una serie TV. Biografico, Drammatico, Storico - USA 2017. Durata 105 Minuti.

Nick Nolte arricchisce di vitalità e ironia la saga action incentrata sulla guardia del corpo Mike Banning. Azione, Thriller - USA 2019.

IL RE LEONE
Un film di Jon Favreau. Con Marco Mengoni, Elisa, Edoardo Leo, Beyoncé Knowles, Luca Ward Uscita 21 agosto 2019. Oggi tra i Film al cinema in 525 sale. Distribuzione Walt Disney.Simba cresce come futuro re della Savana all’ombra di suo padre Mufasa, un sovrano saggio e misurato. Ma qualcuno nel regno trama per sovvertire l'ordine costituito e prendere il potere con l’inganno. Il cucciolo Simba dovrà tornare dall’esilio e accettare la responsabilità di sfidare Scar, invidioso fratello minore del Re. La storia, le celebri canzoni e le battute di spirito del Re Leone rimangono le stesse in questa versione aggiornata e fotorealistica, ma a mancare è l’entusiasmo suscitato dal film originale. L’uso straordinario della computer grafica vince la scommessa tecnologica ma penalizza la bellezza della natura e degli animali, che nel disegno animato prendevano vita mentre oggi vengono ammaestrate da un remake senza magia.

Una qualità tecnica altissima per un'immersione nelle meraviglie della savana. Genera però più domande che entusiasmo. Avventura, Drammatico - USA 2019. Durata 118 Minuti.
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